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Niederschrift 

über die 4. Sitzung des 
Rates der Stadt Troisdorf 

am Dienstag, dem 29.09.2020 
im Ratssaal A, Rathaus Troisdorf, Kölner Straße 176 

 
Beginn der Sitzung: 18:04 Uhr  
Ende der Sitzung:  19:25 Uhr  

 

Anwesende: 
 

Bürgermeister 
1. Jablonski, Klaus-Werner 

CDU-Fraktion 
2. Albrings, Heinz Peter 
3. Biber, Alexander 
4. Bogolowski, Alfons 
5. Eich, Rudolf 
6. Flämig, Georg 
7. Günther, Gisela 
8. Henig, David 
9. Herrmann, Friedhelm 
10. Hurnik, Ivo 
11. Jung, Horst-Peter 
12. Lindner, Hans-Günter, Prof. 

Dr. 
13. Nick, Heinz-Albert 
14. Schlich, Beate 
15. Schlicht, Klaus 
16. Schmitz, Andreas 
17. Seifer, Manuela 
18. Siegberg, Christian 
19. Simm, Ralf 

 

 

 

SPD-Fraktion 
20. Andres, Yvonne 
21. Bozkurt, Metin 
22. Busch, Jürgen 
23. Engel, Daniel 
24. Fischer, Heinz 
25. Heidrich, Andrea 
26. Lappe, Dagmar 
27. Pollheim, Angela 
28. Schaefers, Guido 
29. Schliekert, Harald 
30. Tüttenberg, Achim 
31. Wegener, Monika 
32. Ziemer, Mirka 

GRÜNE Fraktion 
33. Benayas Delgado, Natascha 
34. Blauen, Angelika 
35. Lehmann, Alexandra 
36. Möws, Thomas 

DIE LINKE Fraktion 
37. Aschenbrenner, Wolfgang 
38. Schlesiger, Sven 

 

 

FDP-Fraktion 
39. Catrin, Manfred 
40. Scholtes, Dietmar 
41. Thalmann, Sebastian 

AfD-Fraktion 
42. Rothe, Ralf-Udo 
43. Schindler, Bernhard 

Fraktion REGENBOGENPIRATEN 
44. Müller, Hans Leopold 
45. Roth, Wolfgang 

Entschuldigt fehlen: 
46. Kaiser, Jörg (CDU) 
47. Keiper, Timo (CDU) 
48. Goossens, Frank (SPD) 
49. Schübel, Herbert (SPD) 
50. Geske, Edith (fraktionslos) 

Unentschuldigt fehlen: 
51. Weißenfels, Alfons (CDU) 
52. Flatau, Hans Josef (SPD)  
 
 

Von der Verwaltung sind anwesend: Erste Beigeordnete Tanja Gaspers 
 Beigeordneter und Stadtkämmerer Horst Wende 
 Technischer Beigeordneter Walter Schaaf 
 Heike Linnhoff (Co-Dezernentin IV) 
 Andreas Dellbrügge (Amt 01) 
 Sandra Hildebrandt (Amt 10) 
 Elmar Bregenhorn (Amt 12) 
 Bettina Plugge (Amt 13) 
 Peter Sonnet (Amt 13) 
 Johannes Schmitz (Amt 13) 
 Sabine Wendt (Amt 20) 
 Peter Damaschek (Amt 26) 
 Ulrike Hanke (Amt 50) 
 Ulrike Tesch (Amt 60) 
 Astrid Fenner (Amt 62) 
 Bernhard Esch (Amt 66) 
 Thomas Schirrmacher (68) 
 
Schriftführung: Nadine Filla-Hombach (für das Wortprotokoll) 
 Guido Reichwald (Co-IV/RB) 
 
Gäste: Eugen Schmidt, pbr Planungsbüro 
 Frau Chanko, pbr Planungsbüro 
 
Von der Presse sind anwesend: 
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Rhein-Sieg-Anzeiger Andreas Helfer 
General-Anzeiger ./. 
Rundschau ./. 
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Tagesordnung: 

I. Öffentlicher Teil  
   
 Niederschrift 
  
1. Billigung der Niederschrift des Rates über seine Sitzung vom 

18. Februar 2020 
2020/0351/1 

   
 Beteiligungen 
  
2. Beteiligung der SWB Energie und Wasser an der Trianel Wind 

und Solar GmbH & Co. KG (TWS) 
2020/0685 

   
3. Beteiligung der Bonn-Netz GmbH an der Versorger-Allianz 450 

GmbH & Co. KG 
2020/0686 

   
4. Fördermittel zur Freibadsanierung; 

hier: Beantragung von Fördermittel aus dem 
Städtebauprogramm "Investitionspaket zur Förderung von 
Sportstätten" des Landes NRW 

2020/0735 

   
 Planungs- und Bauangelegenheiten 
  
5. Präsentation des Planungs-Zwischenstandes zum Neubau  

Gesamtschule Sieglar 
2020/0742 

   
 Ortsrecht 
  
6. Genehmigung einer Dringlichkeitsentscheidung gemäß § 60 

GO NW: 
Änderung der Elternbeitragssatzung für kinderbetreuende 
Einrichtungen 

2020/0648 

   
7. Genehmigung einer Dringlichkeitsentscheidung gemäß § 60 

GO NW: 
Verkaufsoffener Sonntag im Stadtgebiet Troisdorf-Mitte 
06.09.2020 

2020/0725 

   
8. Dritte Ordnungsbehördliche Verordnung über das Offenhalten 

von Verkaufsstellen in der Stadt Troisdorf, Ortsteil Troisdorf-
Mitte/Innenstadt, für das Jahr 2020 
Verkaufsoffene Sonntage im Stadtgebiet Troisdorf-Mitte  
am 11.10. und 08.11.2020 

2020/0729/1 

   
8.1. Änderung der Verbandssatzung des 

Volkshochschulzweckverbandes Troisdorf und Niederkassel 
 
 

2020/0757 
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 Haushaltsangelegenheiten 
  
9. Bereitstellung von außerplanmäßigen Haushaltsmitteln für 

notwendige Ersatzbeschaffung von drei Spielgeräten 
2020/0702 

   
10. Bereitstellung von außerplanmäßigen Haushaltsmitteln 

hier: notwendige bauliche Maßnahmen in der 
Kindertageseinrichtung Niederkasseler Straße 

2020/0668 

   
 Jahres- und Gesamtabschlüsse 
  
11. Prüfung des Jahresabschlusses der Stadt Troisdorf zum 

31.12.2019 - 
Bericht des Rechnungsprüfungsausschusses über das 
Prüfungsergebnis zu TOP 1 und 3 

2020/0639 

   
12. Jahresabschluss 2019 - Behandlung Jahresüberschuss 2020/0731 
   
 Stellenplan 
  
13. Änderungen zum Stellenplan 2019/2020 2020/0640 
   
 Anträge der Fraktionen 
  
14. Digitale Ratsarbeit 

hier: Antrag der FDP-Fraktion vom 8. Juni 2020 
2020/0614 

   
15. Aussetzung des Verbots von Heizpilzen 

Sondernutzung für die Gastronomie im Herbst/Winter 2020 und 
im Frühjahr 2021 -Gebührenfreiheit bis Ende 2021- 
hier: Antrag der FDP-Fraktion vom 14. September 2020 und 
Antrag der Fraktion REGENBOGENPIRATEN Troisdorf vom  
08. September 2020 

2020/0738/1 

   
16. NRW Fördermittel für außerschulische Angebote 

hier: Antrag der FDP-Fraktion vom 14.09.2020 
2020/0754/1 

   
17. Resolution zur von Evonik und dem Unternehmen PCC 

geplanten Ethylenoxidanlage 
hier: Antrag der Fraktion Regenbogenpiraten Troisdorf vom  
14. September 2020 

2020/0724/1 

   
 Sonstiges 
  
18. Wahrnehmung der örtlichen Rechnungsprüfung der Stadt 

Troisdorf durch das Rechnungsprüfungsamt des Rhein-Sieg-
Kreises 

2020/0699 

   
19. Öffentlich-rechtliche Vereinbarung zwischen der Stadt Troisdorf 

und dem Rhein-Sieg-Kreis über die Wahrnehmung der 
Aufgaben nach dem Betreuungsgesetz 

2020/0691 
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20. Bericht zum Gleichstellungsplan 2018 - 2022 2020/0719 
   
21. Vergabe des Heimatpreises und Beantragung einer 

Landeszuweisung 
2020/0692 

   
 Bürgeranträge 
  
22. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW vom 17. Mai 2020; 

hier: Veröffentlichung von Tagesordnungspunkten zu 
Ratssitzungen 

2020/0529 

   
23. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW vom 17. Mai 2020 

hier: Nichterfüllung der Verkehrsüberwachung vor dem 
Rathaus, Kölner Straße 176 

2020/0591 

   
24. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW vom 15. Juni 2020  

hier: Umsetzung und Konzept verkehrsrechtlicher, baulicher 
Änderungen und Überwachung "Die Große Heerstraße - 
Troisdorf-Bergheim" 

2020/0606 

   
25. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW vom 15. Mai 2020  

hier: Verkehrssituation Speestraße 
2020/0612 

   
26. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforum Troisdorf 

vom 04. April 2019  
hier: Verkauf von Notfalldosen 

2020/0697 

   
27. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforum Troisdorf 

vom 06. April 2019  
hier: Sanierung des Gehweges der "Hans-Willy-Mertens-
Straße" in Spich 

2020/0703 

   
28. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des  Bürgerforum Troisdorf 

vom 29. März 2019 
hier: Feinstaubmessung in der Klevstraße in Troisdorf Mitte 

2020/0704 

   
29. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforum Troisdorf 

vom 30. März 2019 
hier: Umsetzung einer Hochzeitswiese 

2020/0705 

   
30. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforum Troisdorf 

vom 28. März 2019 
hier: Ausstattung von Sitzbänken mit zusätzlichen Bügeln als 
Armlehne und Aufstehhilfe 

2020/0706 

   
31. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforum Troisdorf 

vom 05.04.2019 
hier: Gestaltung des Innenblockbereichs "An der Feuerwache/ 
Schloßstraße/Hospitalstraße" in Troisdorf Mitte 

2020/0707 
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32. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforum Troisdorf 
vom 02. April 2019 
hier: Entfernung zweier Steine in Spich 

2020/0708 

   
33. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforum Troisdorf 

vom 09. April 2019 
Öffnungszeiten des Rathauses der Stadt Troisdorf 

2020/0709 

   
34. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforum Troisdorf 

vom 01. April 2019 
hier: Parksituation "Felix-Krakamp-Straße" in Spich 

2020/0710 

   
35. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforum Troisdorf 

vom 30. März 2019 
hier: Verkehrssituation im Bereich der Kriegsdorfer Straße in 
Spich 

2020/0711 

   
36. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforum Troisdorf 

vom 26. März 2019 
hier: Ausweisung der Hans-Willy-Mertens-Straße in Spich als 
Einbahnstraße 

2020/0712 

   
37. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforum Troisdorf  

vom 09. April 2019 
hier: Beleuchtung des Bleimpos-Platzes in Spich 

2020/0717/1 

   
38. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW vom 19. Mai 2020 

hier: Sicherung des Spielplatzes "Auf dem Vogelsang" in Spich 
2020/0734 

   
39. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforum Troisdorf 

vom 28. März 2019 
hier: „Erfrischungsgeld“ für WahlhelferInnen 

2020/0749 

   
40. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforum Troisdorf 

vom 31. März 2019 
hier: Bereitstellung von Einladungen mit 
Tagesordnungspunkten zu Rats- und Ausschusssitzungen in 
Papierform für Besucher 

2020/0750 

   
41. Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforum Troisdorf 

vom 27. März 2019 
Hier: Haushaltsdebatte im Rat der Stadt Troisdorf 

2020/0745 

   
42. Mitteilungen  
   
42.1. Anzeige Jahresabschluss 2018 2020/0747 
   
42.2. Finanzielles Engagement der Kreissparkasse Köln in der Stadt 

Troisdorf 
2020/0696 

   
42.3. Eröffnung einer zusätzlichen Filiale der Deutschen Post in 

Oberlar 
2020/0715 
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42.4. Mitteilung zu den Auswirkungen der Corona-Pandemie auf die 

Finanzlage der Stadt 
2020/0728 

   
43. Anfragen der Fraktionen  
   
43.1. Warteschlange vor dem Rathaus 

Anfrage der Fraktion REGENBOGEN-PIRATEN-TROISDORF 
vom 14.09.2020 

2020/0744 

   
43.2. Rotter See 

hier: Anfragen der Fraktion REGENBOGENPIRATEN Troisdorf 
vom 14. September 2020 

2020/0748 

   
43.3. Wiedereröffnung AGGUA - Baufortschritt Freibad 

hier: Anfragen der Fraktion REGENBOGENPIRATEN Troisdorf 
vom 13. September 2020 

2020/0756 

   
43.4. Soforthilfeprogramm NEUSTART 

hier: Anfragen der Fraktion REGENBOGENPIRATEN Troisdorf 
vom 15. September 2020 

2020/0758 

   
43.5. Mündliche Anfragen der Fraktionen 

- Wahlunterlagen nicht rechtzeitig angekommen (GRÜNE-
Fraktion) 

- Kommunale Geschwindigkeitsüberwachung (Fraktion  
REGENBOGENPIRATEN) 

- Lärmbelästigung (CDU-Fraktion) 
- Sachstand Eisenbahnbrücke (LINKE-Fraktion) 

 

   
44. Anfragen der Ratsmitglieder  
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II. Nichtöffentlicher Teil  
   
 Grundstücksangelegenheiten 
  
45. Grundstücksangelegenheit in Troisdorf-Mitte 2020/0610 
   
46. Mitteilungen  
   
46.1. Originalunterlagen zu den Bürgeranträgen (TOP's 22, 23, 24, 

25 und 38) 
2020/0768 

   
47. Anfragen der Fraktionen  
   
48. Anfragen der Ratsmitglieder  
   
48.1. Mündliche Anfragen der Ratsmitglieder 

- Hundesportplatz - Anfrage des Stadtverordneten Heinz  
Fischer (SPD) 

- Buchstaben der Stadthalle Troisdorf - Anfrage des  
Stadtverordneten Möws (GRÜNE) 
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I. Öffentlicher Teil 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Meine sehr verehrten Damen und Herren! Ich 
begrüße Sie recht herzlich zur heutigen 
Ratssitzung.  

Ich stelle fest, dass Ihnen die Tagesordnung 
fristgerecht zugegangen ist, und komme zur 
Tagesordnung. 

Es gibt einige Ergänzungen zur 
Tagesordnung. 

Zu Tagesordnungspunkt 3 gibt es einen 
vollständigen Beschlussentwurf. 

Zu Tagesordnungspunkt 8 gibt es eine 
ergänzte Vorlage. 

Tagesordnungspunkt 8.1, „Änderung der 
Verbandssatzung des 
Volkshochschulzweckverbandes Troisdorf und 
Niederkassel“, ist neu.  

Zu Tagesordnungspunkt 15 gibt es eine 
ergänzte Vorlage, ebenso zu 
Tagesordnungspunkt 16. 

Zu Tagesordnungspunkt 2 gibt es eine 
nachgereichte Vorlage, ebenso zu 
Tagesordnungspunkt 37. 

TOP 43.3, „Wiedereröffnung AGGUA“, ist ein 
neuer Anfragen-TOP, ebenso TOP 43.4, 
„Soforthilfeprogramm NEUSTART“. 

Im nichtöffentlichen Teil gibt es unter TOP 46.1 
die Originalunterlagen zu den Bürgeranträgen. 

Gibt es weitere Wortmeldungen zur 
Tagesordnung? – Herr Thalmann, bitte schön. 

Sebastian Thalmann (FDP): Recht herzlichen 
Dank. – Ich rege an, den TOP 17 von der 
Tagesordnung zu nehmen, genauso wie im 
Haupt- und Finanzausschuss geschehen. 
Denn das ist lediglich eine Hülle für eine 
Resolution, und die Fraktionen haben keinerlei 
Kenntnis darüber, wie der Beschlussentwurf 
und die Sachdarstellung lauten sollen. 
Deswegen bitte ich den Antragsteller, diesen 
Tagesordnungspunkt von der Tagesordnung 
zu nehmen. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Müller. 

Leopold Müller (Regenbogen-Piraten-
Troisdorf): Wir ziehen unseren Antrag unter 
Tagesordnungspunkt 17 zurück. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Okay. Der Antrag unter Tagesordnungspunkt 
17 ist zurückgezogen worden. – Gibt es 
weitere Wortmeldungen zur Tagesordnung? – 
Das ist nicht der Fall. 

Möchte jemand gegen die so geänderte bzw. 
ergänzte Tagesordnung stimmen? – Das ist 
nicht der Fall. Damit haben wir uns einstimmig 
eine Tagesordnung gegeben. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beschließt die 
Tagesordnung einschließlich der vorliegenden 
Nachträge. 
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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Enth.        

 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist heute voraussichtlich die letzte 
Ratssitzung in dieser Legislaturperiode, die mit 
sechseinviertel Jahren eine der längsten, wenn 
nicht sogar die längste in der Geschichte der 
Stadt Troisdorf war. Nach dem Ende dieser 
Wahlperiode scheiden 21 Ratsmitglieder aus. 
Das ist ein großer Wechsel, und ich glaube, es 
gab nur selten einen so großen Wechsel, dass 
40 % der Ratsmitglieder ausscheiden. Der 
neue Rat wird im Durchschnitt deutlich jünger 
sein als der aktuelle Rat. Insofern ist das 
eigentlich eine gesunde Entwicklung für die 
Arbeit im Sinne der Zukunft der Stadt 
Troisdorf. 

Daher möchte ich die heutige Sitzung zum 
Anlass nehmen, um uns bei denen zu 
bedanken, die ausscheiden. Das machen wir 
im Anschluss an die Sitzung, und ich würde 
mich freuen, wenn möglichst viele von Ihnen 
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hierbleiben und der Verabschiedung 
beiwohnen würden.  

Wir treten nun in die Tagesordnung ein. 
 
 
 
TOP 1 Billigung der Niederschrift des Rates 

über seine Sitzung vom  
18. Februar 2020 
Vorlage: 2020/0351/1 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist die Billigung der Niederschrift der 
Sitzung vom 18. Februar. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Damit 
haben wir die Niederschrift einstimmig gebilligt. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf billigt die 
Niederschrift über seine Sitzung vom  
18. Februar 2020.  
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 2 Beteiligung der SWB Energie und 

Wasser an der Trianel Wind und Solar 
GmbH & Co. KG (TWS) 
Vorlage: 2020/0685 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Hier geht es um die Beteiligung der SWB 
Energie und Wasser an der Trianel Wind und 
Solar GmbH & Co. KG. Darüber haben wir 
schon letzte Woche im Haupt- und 
Finanzausschuss gesprochen. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Das ist nicht 
der Fall. 

Möchte jemand dagegen stimmen? – Sich 
enthalten? – Dann haben wir das einstimmig 
so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt 
dem Rat der Stadt Troisdorf folgende 
Beschlussfassung: 
 
Der Rat der Stadt Troisdorf stimmt folgenden 
Beteiligungen der Energie- und 
Wasserversorgung Bonn/Rhein-Sieg GmbH 
und damit den mittelbaren Beteiligungen der 
TroiKomm GmbH an den unten genannten 
Gesellschaften zu: 
 
1. Die Energie- und Wasserversorgung 

Bonn/Rhein-Sieg GmbH beteiligt sich 
unmittelbar an der Trianel Wind und Solar 
GmbH & Co. KG (oder eine ähnliche 
Firmierung – „TWS“) in der Rechtsform der 
Einheits-KG als Kommanditist mit einer 
Kommanditeinlage in Höhe von bis zu 15 
Mio. EUR, maximal mit einer prozentualen 
Beteiligung von bis zu 15 %. Soweit der 
Betrag der Einlage nicht ausgeschöpft ist, 
kann die Energie- und Wasserversorgung 
Bonn/Rhein-Sieg GmbH bis zu dieser Höhe 
für einen vorübergehenden Zeitraum auch 
ein Gesellschafterdarlehen ausreichen oder 
eine Haftungsübernahmeerklärung (z.B. 
Bürgschaft, Garantie) zur Absicherung z. B. 
einer Fremdfinanzierung abgeben. 

 
2. Mit der vorstehenden unmittelbaren 

Beteiligung zwingend verbunden ist die 
mittelbare Beteiligung an der von der TWS 
zu 100% gehaltenen 
Komplementärgesellschaft Trianel Wind 
und Solar Verwaltungs GmbH (oder einer 
ähnlichen Firmierung – „TWS V“) mit einem 
Stammkapital von € 25.000,-. Für die 
Energie- und Wasserversorgung 
Bonn/Rhein-Sieg GmbH entspricht dies 
einer mittelbaren Beteiligung an der Trianel 
Wind und Solar Verwaltungs GmbH von bis 
zu maximal 15%, entsprechend einer 
rechnerischen Beteiligung am 
Stammkapital der TWS V in Höhe von bis 
zu 3.750 EUR. 

 
3. Mit der vorstehenden unmittelbaren 

Beteiligung der Energie- und 
Wasserversorgung Bonn/Rhein-Sieg GmbH 
an der TWS wird zugleich einer 
entsprechenden mittelbaren Beteiligung der 
Energie- und Wasserversorgung 
Bonn/Rhein-Sieg GmbH an Gesellschaften 
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zugestimmt, an denen sich die TWS 
ihrerseits bis Ende 2030 beteiligt, denen sie 
beitritt, die sie als Unternehmen oder 
Beteiligung erwirbt oder gründet, sofern in 
diesen Gesellschaften Projekte realisiert 
werden, die den in der Anlage des 
Gesellschaftsvertrages der TWS 
festgeschriebenen Kriterienkatalog erfüllen. 
Der Gesellschaftsvertrag im Entwurf ist 
diesem Beschluss als Anlage 1 beigefügt. 
Mit der Gründung oder dem Erwerb von 
Beteiligungen durch die TWS werden 
zugleich weitere mittelbare Beteiligungen 
der Energie- und Wasserversorgung 
Bonn/Rhein-Sieg GmbH begründet. 

 
4. Nach Maßgabe des Gesellschaftsvertrags 

der TWS in seiner dieser Beschlussvorlage 
beigefügten Fassung wird zugleich einer 
Veräußerung dieser Unternehmen/ 
Beteiligungen zugestimmt. Hiermit entfällt 
dann auch die entsprechende mittelbare 
Beteiligung der Energie- und 
Wasserversorgung Bonn/Rhein-Sieg 
GmbH.  

 
Der Rat der Stadt Troisdorf erteilt die 
Zustimmung zum Abschluss und/oder Eintritt 
in sämtliche(r) Verträge, die im Rahmen dieser 
Beteiligung bzw. Veräußerung erforderlich sind 
und werden. 
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TOP 3 Beteiligung der Bonn-Netz GmbH an 

der Versorger-Allianz 450 GmbH & 
Co. KG 
Vorlage: 2020/0686 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: hier 
geht es um die Beteiligung der Bonn-Netz 
GmbH an der Versorger-Allianz 450 GmbH & 
Co. KG. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Herr Rothe, 
bitte. 

Ralf-Udo Rothe (AfD): Ich habe eine Frage 
zum Punkt I.3. und zum Punkt III. Da ist die 
Rede von einem Aufsichtsrat. Damit ist wohl 
der Aufsichtsrat dieser neuen Gesellschaft 
gemeint. Gibt es einen Überblick über die 
eventuell auf die Stadt zukommenden Kosten? 
– Danke schön. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Wende. 

Beigeordneter und Stadtkämmerer Horst 
Wende: Die genauen Kosten, die für unsere 
Töchter entstehen, kann ich Ihnen heute nicht 
beziffern. Das würde ich der Niederschrift 
beifügen lassen.1 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Für 
solche Fragen haben wir den Haupt- und 
Finanzausschuss. Die hätten Sie letzte Woche 
stellen können. Dann hätten wir sie heute 
beantworten können. 

Ralf-Udo Rothe (AfD): Ja, aber die Fragen 
sind mir erst jetzt hochgekommen, und da 
dachte ich, es besteht auch die Möglichkeit, 
dass ich sie hier stelle. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Natürlich. – Gibt es weitere Fragen oder 
Wortmeldungen? – Das ist nicht der Fall. 

Möchte jemand gegen die Vorlage stimmen? – 
Sich enthalten? – Dann haben wir das 
einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf fasst folgenden 
Beschluss: 
 
I. Der Rat der Stadt Troisdorf stimmt einer 

mittelbaren Beteiligung der SWB 
Beteiligungs-GmbH über die Bonn-Netz 
GmbH an folgenden Gesellschaften zu: 

 
1. Einer Beteiligung der Bonn-Netz GmbH 

als Kommanditist an der im September 

                                                
1 Antwort der Verwaltung: 
 Die Troikomm ist nur mittelbar beteiligt. Hierdurch 

entstehen keine Kosten für die TroiKomm und ihre 
Beteiligungen. Alle Zahlungsströme finden unmittelbar 
auf der Ebene Bonn Netz und 450 Hertz statt. 
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zu gründenden Versorger-Allianz 450 
GmbH & Co. KG mit einer 
Kommanditeinlage in Höhe von bis zu € 
1 Mio. €, entsprechend einer 
prozentualen Beteiligung von bis ca. 2,5 
%. 

 
2. Einer mittelbaren Beteiligung an der 

Komplementärgesellschaft Versorger-
Allianz 450 Verwaltungs GmbH mit 
einem Geschäftsanteil von bis zu 2,5% 
bei einem Stammkapital von € 25.000,-.
  
 

3. Mit der vorstehenden Beteiligung der 
Bonn-Netz GmbH an der Versorger-
Allianz 450 GmbH & Co. KG wird 
zugleich grundsätzlich zugestimmt, dass 
sich die Versorger-Allianz 450 GmbH & 
Co. KG zukünftig an der Gesellschaft 
450connect GmbH (4 X 25 – Modell) 
beteiligen könnte, um ggf. 
Gesellschaften zu gründen oder zu 
erwerben, in denen Projekte bzw. das 
Branchenmodell realisiert werden 
können. Die jeweilige Gründung bzw. 
der Erwerb von Gesellschaften bedarf 
der gesonderten Zustimmung des 
Aufsichtsrates. 

 
II. Die Entscheidung steht unter den 

folgenden Vorbehalten: 
 

1. Die aufgrund der 
gesellschaftsrechtlichen Beteiligung von 
Unternehmen der EnBW und der E.ON 
erforderliche und zum Zeitpunkt der 
Entscheidung noch ausstehende 
Genehmigung des Bundeskartellamtes 
muss erfolgt sein. 

 

2. Gegen die Beteiligung der Bonn-Netz 
GmbH an der Versorger-Allianz 450 
GmbH & Co. KG bestehen keine 
kommunalrechtlichen Bedenken seitens 
der Bezirksregierung Köln als 
Kommunalaufsicht.  

 

3. Vorstehende Beschlüsse stehen unter 
dem Vorbehalt der Zustimmung der 
zuständigen Gremien der unmittelbaren 
und mittelbaren Gesellschafter.  

 
III. Der Rat der Stadt Troisdorf nimmt zur 

Kenntnis, dass mit dem Beitritt zur 
Versorger-Allianz 450 GmbH & Co. KG 
noch nicht die Entscheidung über die 

Teilnahme an der Umsetzung und 
insbesondere an der Mitfinanzierung des 
Baus und Betriebs des 450 MHz-
Mobilfunknetzes getroffen ist. Diese 
Entscheidung bleibt einer weiteren 
Beschlussfassung durch den Aufsichtsrat 
der Energie- und Wasserversorgung 
Bonn/Rhein-Sieg GmbH vorbehalten und 
erfolgt rechtzeitig vor Abgabe eines 
Antrages auf Zuteilung der 450 MHz-
Frequenzrechte bei der 
Bundesnetzagentur.  

 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
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TOP 4 Fördermittel zur Freibadsanierung; 

hier: Beantragung von Fördermittel 
aus dem Städtebauprogramm 
"Investitionspaket zur Förderung von 
Sportstätten" des Landes NRW 
Vorlage: 2020/0735 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Hier geht es um Fördermittel für die 
Freibadsanierung. 

Frau Gaspers, möchten Sie noch etwas dazu 
sagen? 

Erste Beigeordnete Tanja Gaspers: Sehr 
geehrter Herr Bürgermeister! Meine sehr 
geehrten Damen und Herren! Ich möchte 
ergänzen – das geht eigentlich auch aus der 
Vorlage hervor –, dass wir hier das aktuell 
aufgerufene Förderprogramm des Landes 
nutzen wollen, das insbesondere für den 
Bereich Tiefbaumaßnahmen eine 
Fördersumme bis zu 750.000 € zur Verfügung 
stellt. 

Was das Antragsverfahren angeht, so sieht es 
folgendermaßen aus: Wenn der Rat das heute 
beschließt, geht das Thema nächste Woche in 
den Aufsichtsrat, und danach ist die 
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Verwaltung in der Lage, den Förderantrag zu 
stellen. Wir sind darauf vorbereitet, sodass das 
zeitnah vonstattengehen kann. Die Frist hierfür 
ist der 16. Oktober. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Müller. 

Leopold Müller (Regenbogen-Piraten-
Troisdorf): Ich habe nur eine Nachfrage. Kann 
die Verwaltung in dem Zusammenhang 
vielleicht auch die Anfrage unter 
Tagesordnungspunkt 43.3 beantworten, 
inwieweit der Zeitplan in Bezug auf die 
Fertigstellung des Freibades eingehalten wird? 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Es 
ist heute niemand aus der Geschäftsführung 
des AGGUA hier. Wichtig ist, dass wir nun die 
Förderung bekommen, und dadurch kann es 
sich eventuell etwas nach hinten verschieben, 
bis der Förderbescheid da ist. 

Frau Blauen, bitte schön. 

Angelika Blauen (GRÜNE): Kann die 
Verwaltung abschätzen, wie hoch die 
Aussichten auf Erfolg sind? Haben Sie Kontakt 
zum Fördermittelgeber aufgenommen? 

Erste Beigeordnete Tanja Gaspers: Ja, die 
Verwaltung hat Kontakt zum Fördermittelgeber 
aufgenommen. Grundsätzlich ist das sicherlich 
ein Förderprogramm, das beliebt ist, aber da 
hier insbesondere Projekte gefördert werden 
sollen, die überregional wirken bzw. das 
gesamte Stadtgebiet unterstützen – gerade 
Freibäder sind in der Richtlinie benannt –, 
gehen wir davon aus, dass wir zum Zuge 
kommen. Letztlich müssen wir aber abwarten, 
wie sich der Fördermittelgeber entscheidet. 
Wir rechnen uns aber durchaus gute Chancen 
aus. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Schliekert. 

Harald Schliekert (SPD): Nur kurz in diesem 
Zusammenhang: Der Fußballverein Rot-Weiß 
Kriegsdorf e. V. hat auch einen Antrag in 
diesem Förderbereich gestellt. Ist dieser 
weitergeleitet und unterstützt worden? 

Erste Beigeordnete Tanja Gaspers: Der 
Förderantrag ist nicht weitergeleitet worden. 
Wir haben auch Kontakt zum Verein 
aufgenommen. Wir würden das in der 
nächsten Sitzung des Sportausschusses 
vorlegen; es gibt auch einen Antrag Ihrer 
Fraktion zu diesem Thema. Wir würden das für 
den nächsten Fördertermin – der ist Mitte 
Januar – noch mal vorbereiten. 

Man muss allerdings bedenken: Im Gegensatz 
zu der Aussage, die ich eben getroffen habe, 
ist dieses Projekt deutlich weniger dazu 
geeignet, förderfähig zu sein. Denn es geht 
nicht um die breite Öffentlichkeit. Die Nutzung 
durch einen Verein stellt im Sinne der 
Förderrichtlinie nicht eine breite Öffentlichkeit 
dar, wie das im Falle eines Freibades der Fall 
ist. Beim Fußballverein – das haben wir mit 
dem Fördermittelgeber schon abgeklärt – 
sehen die Chancen eher schlecht aus. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es weitere Fragen zu dem Punkt? – Das 
ist nicht der Fall. 

Möchte jemand gegen den Beschlussentwurf 
stimmen? – Sich enthalten? – Dann haben wir 
das einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beauftragt die 
Verwaltung, die vorstehend beschriebene 
Förderung für das Jahr 2020 – vorbehaltlich 
der Zustimmung des Aufsichtsrates der 
Troikomm GmbH – zu beantragen.  
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TOP 5 Präsentation des Planungs-

Zwischenstandes zum Neubau 
Gesamtschule Sieglar 
Vorlage: 2020/0742 
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Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Hier geht es um die Präsentation des 
Planungszwischenstandes zum Neubau der 
Gesamtschule Sieglar. 

Herr Schaaf, möchten Sie in das Thema 
einführen? – Bitte schön. 

Technischer Beigeordneter Walter Schaaf: 
Vielen Dank, Herr Bürgermeister. – Meine sehr 
verehrten Damen und Herren! Wir möchten 
Ihnen heute eine Präsentation zeigen, die Sie 
im Prinzip auf den aktuellen Planungsstand 
zum Schulzentrum Sieglar bringt. Angereist ist 
dafür das beauftragte Planungsbüro pbr; Herr 
Schmidt und Frau Chanko werden gleich dazu 
vortragen. 

Gestatten Sie mir einleitend noch ein paar 
Worte dazu. Auf der Grundlage des 
seinerzeitigen Wettbewerbsergebnisses wurde 
die Planung vorangetrieben. Wir befinden uns 
zurzeit im Stadium der Entwurfsplanung und 
werden bis Ende dieses Jahres/Anfang 
nächsten Jahres die Entwurfsplanung 
fertiggestellt und eine Kostenberechnung 
erstellt haben. Das heißt, dann können wir 
auch beurteilen, ob wir uns im Rahmen 
unserer gesteckten Kostenziele bewegen oder 
nicht. Die inhaltlichen Dinge, die sich bis heute 
entwickelt haben, wird Ihnen gleich Herr 
Schmidt in einer kurzen Präsentation 
darstellen und Ihnen damit ein kleines Update 
über den Planungsstand geben. – Vielen 
Dank. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Bitte, Herr Schmidt. Das Mikro ist an. Sie 
können loslegen. 

Eugen Schmidt, pbr: Danke. – Wie Herr 
Schaaf schon gesagt hat, haben wir Ende 
letzten Jahres mit dem Projekt begonnen. Wir 
sind erst mit der Vorplanung gestartet und 
haben uns zunächst intensiv mit der Schule 
über die erforderlichen Räumlichkeiten und die 
Belange abgestimmt. Diesen Prozess haben 
wir im ersten Quartal dieses Jahres 
abgeschlossen und sind ab dem Zeitpunkt mit 
der Entwurfsplanung gestartet. Wir 
beabsichtigen, das Ganze zum Ende des 
Jahres abzuschließen und dann das Thema 
„Kosten“ aufzunehmen. 

(Die Ausführungen des Redners 
werden von einer Präsentation 

begleitet; diese ist dieser Niederschrift 

als  
Anlage 1 beigefügt.) 

Sie sehen hier auf der rechten Seite den 
Lageplan, der die fortgeschrittene Planung 
darstellt. Wir haben im Rahmen der 
Voruntersuchung festgestellt, dass die Kosten 
noch ein bisschen festgezurrt werden müssen. 
Deswegen haben wir den Lageplan ein 
bisschen überarbeitet und die Größe der 
befestigten Flächen ein wenig reduziert, um so 
wieder in den Budgetrahmen zu kommen. 
Daher haben wir hier etwas mehr an 
Grünflächen, was für die Qualität des Ganzen 
nicht verkehrt ist, und die befestigten Flächen 
haben wir auf das notwendige Maß – Schulhof, 
Vorplatz plus Wegeführung, die für die 
Versorgung der Flächen notwendig ist – 
begrenzt. 

Was sich in der Planung inzwischen geändert 
hat, ist dieser Stellplatz hier im Norden. Dazu 
hat man Gespräche geführt, auch mit dem 
Busbetrieb, weil von hier – das ist quasi oben 
– die Schulbusse hereinkommen. Man hat sich 
entschlossen, eine separate Zufahrt zu den 
Stellplätzen auszubilden, damit sich der 
Busverkehr und der Pkw-Verkehr nicht in die 
Quere kommen, damit sich die Situation also 
ein wenig entspannt. 

Des Weiteren haben wir dafür gesorgt, dass 
der nördliche Parkplatz eine barrierefreie 
Anbindung zum Schuleingang bekommt, 
sodass die Schule sowohl vom Bayernweg als 
auch vom Parkplatz barrierefrei mit dem 
Rollstuhl erreicht werden kann.  

Ich komme zur Schule selbst. Sie sehen hier 
den Grundriss des Erdgeschosses nach dem 
kompletten Umbau. Die Schule ist in vier 
Blöcke aufgeteilt. Wir haben den 
dreigeschossen Neubauteil, der aus diesen 
zwei Gebäuden besteht, die mit einem 
Verbindungsgang verbunden sind. Dann 
haben wir den eingeschossigen Teil, der 
sozusagen der zentrale Punkt der Schule ist. 
Dort befinden sich die Mensa, die Aula und 
das Foyer. Dann gibt es den kleinen 
Verbindungsbaukörper, und dieser Baukörper 
ist die Bibliothek, die im Prinzip im 
Bestandskern erhalten bleibt und nur 
umgebaut wird. 

Letztendlich soll man nicht sehen, dass die 
Schule aus alten und neuen Teilen besteht. 
Vielmehr soll sie eine Einheit darstellen; dazu 
kommen wir aber noch, wenn wir uns die 
Fassadenbilder anschauen. 
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Wir haben uns auch intensiv mit dem 
Brandschutz beschäftigt. Es gab mehrere 
Abstimmungstermine mit der Feuerwehr und 
der Bauaufsicht. Man hat geklärt, wie dieses 
Gebäude aufzuteilen ist. Ähnlich wie bei der 
Hauptstruktur ist es so, dass wir drei 
Brandabschnitte bilden. Der Hauptneubauteil 
ist ein Brandabschnitt, der mittlere Teil ist ein 
Brandabschnitt, und auch der Bestandsbau 
bildet einen Brandabschnitt. Diese werden im 
Brandfall über große Brandschutztore 
voneinander abgeschottet. 

Des Weiteren hat man sich darüber 
abgestimmt, wie eine Schule zu funktionieren 
hat. Wir haben bei dem Entwurf dieser Schule 
ein neues Konzept verfolgt, das sich in den 
letzten Jahren mehr und mehr durchsetzt. Man 
geht weg von klassischen Fluren, über die 
man früher die Klassenräume erschlossen hat, 
und hin zu offenen Räumen, zu 
verschachtelten Räumen, die ineinander 
wirken. Dieses Konzept wurde auch beim 
Entwurf für diese Schule umgesetzt, und dazu 
haben viele Abstimmungen mit der Feuerwehr 
und der Bauaufsicht stattgefunden. 

Sie sehen auf der Grafik links sehr gut, dass 
man dafür Cluster ausgebildet hat. Cluster 
bedeutet, dass es nicht mehr nur der 
notwendige Flur ist, sondern es sind 
zusammenhängende Räume, die sogar mehr 
Entflüchtungsmöglichkeiten bieten als ein 
notwendiger Flur. Denn in der Regel werden 
immer zwei Fluchtwege geboten, aber bei 
diesem Konzept ist es so, dass im Prinzip bei 
jedem Brandereignis drei Fluchtwege zur 
Verfügung stehen. Zum einen kann man in den 
nächsten Brandabschnitt hineinflüchten, zum 
anderen stehen immer ein oder zwei 
Treppenhäuser zur Verfügung. Das ist der 
Zustand, der aktuell abgestimmt und seitens 
der Feuerwehr und der Bauaufsicht auch 
besiegelt wurde. 

So sieht aktuell die Fassadengestaltung aus. 
Diesen Entwurf mit den Lamellen gab es 
eigentlich schon immer. Jetzt hat man es 
insofern verändert, als man die Anzahl der 
Lamellen reduziert hat, um das Ganze 
aufzulockern und die Kosten zu reduzieren. 
Und trotzdem erhält man die gleiche Optik. Die 
Idee ist, durch diese Lamelle, die gleichzeitig 
als Sonnenschutz dient, eine Integration in die 
grüne Umgebung zu schaffen. 

Wir haben uns auch mit den Dächern 
beschäftigt. Man möchte mit diesem Gebäude 
innovativ sein. Daher war die Idee, kein 

klassisches Dach zu bauen, sondern die 
Dächer als Teil der Fassade des Gebäudes zu 
sehen, um dort Grünflächen auszubilden. Sie 
können dem Plan entnehmen, dass 90 % der 
Dachfläche als Grünfläche ausgebildet wird. 
Die einzige Stelle, wo das nicht so gut 
funktioniert, ist der Bestandsbau, weil die 
statischen Gegebenheiten dies dort nicht 
zulassen. Dort belässt man diese gelbe Fläche 
als nicht grüne Dachfläche; da sie sich aber 
auch weiter oben befindet, ist sie nicht für 
jeden einsehbar. Diese untere Fläche, die 
auch aus den Klassenräumen einsehbar ist, 
wird als Leichtgründach ausgebildet. Das ist 
eine besondere Konstruktion, die es 
ermöglicht, diese Dachfläche auch im Bestand 
schön zu erhalten. 

Man sieht hier exemplarisch, wie so ein 
Prozedere aussieht. Im Prinzip haben wir dem 
Bauherrn verschiedene Varianten der Dächer 
vorgestellt. Wir haben ihn über die Vor- und 
Nachteile, über die Kosten usw. aufgeklärt. 
Daraus resultierte eine Entscheidungsvorlage, 
und dann hat man sich auf dieser Grundlage 
dafür entschieden, den Entwurf so 
umzusetzen. So sieht diese 
Entscheidungsvorlage aus. Ich werde sie jetzt 
nicht vorlesen; ich denke, wir können die Folie 
überspringen. 

Hier sehen Sie einen Klassenraum. Wir haben 
die Klassenräume gedreht, damit alle 
Schülerinnen und Schüler – wir gehen davon 
aus, dass die meisten Rechtshänder sind – 
Licht von links bekommen. 

Es gibt auch ein Lüftungskonzept für die 
Klassenräume. Diese werden über ein 
dezentrales Lüftungsgerät bedient, welches an 
der Decke hängt und einen relativ hohen 
Installationsaufwand im Gebäude erspart, 
sodass man die Lüftungsleitungen nicht mehr 
durchs gesamt Gebäude führen muss. 
Vielmehr kann man die einzelnen 
Klassenräume gezielt mit diesem Gerät 
belüften.  

Hier sehen Sie, wie wir uns das vorstellen, wie 
ein Klassenraum auszusehen hat. Es gibt eine 
sehr schöne Fensterbrüstung mit einem tiefer 
liegenden Fenster, sodass die Schülerinnen 
und Schüler eine Sitzgelegenheit haben und 
sich dort in Zeiten, in denen kein Unterricht 
stattfindet, wohlfühlen können. Den 
Schülerinnen und Schülern steht also mehr zur 
Verfügung als nur der klassische Stuhl und der 
klassische Tisch. 
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Die Gestaltung für die öffentlichen Bereiche 
sieht so aus, dass man im Prinzip mit einer 
sehr lichtdurchfluteten Atmosphäre arbeiten 
möchte und das Ganze relativ locker hält. Was 
hier dargestellt ist, ist im Prinzip ein Beispiel 
für die Decke. Wir wollen eine Decke schaffen, 
die es uns ermöglicht, die Installationen, also 
die Heizung, die Akustik usw., oberhalb der 
eigentlichen Abhangdecke zu ermöglichen, 
sodass man einen recht hohen 
Gestaltungswert erreicht und trotzdem 
funktional nicht eingeschränkt ist. Die Decke 
ist optisch zwar nicht transparent, hat aber 
immer noch Öffnungen nach hinten, die eine 
uneingeschränkte Funktion des Ganzen 
ermöglichen.  

Hier sehen Sie Beispiele für die Materialien, 
die verwendet werden sollen. Die öffentlichen 
Bereiche und Klassenräume werden mit 
Kautschukböden ausgestattet, die sehr robust 
und pflegeleicht sind. Die hochwertigeren 
Bereiche, also die Aula und der 
Empfangsbereich, sollen mit einem robusten 
Industrieparkett ausgelegt werden. 

Auch bei den Türen sind uns die Aspekte 
„Transparenz“ und „Kommunikation“ wichtig. 
Deswegen werden die Türen, soweit dies 
möglich ist, so gestaltet, dass immer eine 
Blickbeziehung möglich ist, damit man weiß, 
was hinter der Tür geschieht, ob die Räume 
also belegt sind oder nicht. Deswegen sind die 
Klassenräume mit kleinen Oberlichtern 
ausgestaltet, die einen Einblick ermöglichen. 

Was das Energiekonzept angeht, so haben wir 
versucht, diese Schule möglichst zukunftsfähig 
auszugestalten. Es war uns wichtig, dass 
neben den grünen Dächern auch Elemente 
wie eine Photovoltaikanlage zur 
Energiegewinnung eingesetzt werden, dass 
eine Dreifachverglasung verbaut wird, dass 
das Lüftungskonzept effizient ist. So haben wir 
es geschafft, den Energieverbrauch gegenüber 
dem alten Gebäude um 73 % zu senken, 
sodass wir weniger als ein Drittel der Energie 
verbrauchen, die vorher der Bestandsbau 
benötigt hat. 

Der Bau der Schule selbst soll in zwei 
Bauabschnitten umgesetzt werden. Da die 
Schule in Betrieb bleiben muss, ist es nicht 
möglich, das Ganze in einem Schritt 
umzusetzen. Deswegen sieht der Plan 
folgendermaßen aus: Es wird zunächst ein 
kleiner Abriss stattfinden, um den neuen 
Baukörper dorthin stellen zu können, und zwar 
werden wir den dreigeschossigen Baukörper, 

der rund 70 % des Bauvolumens darstellt, als 
ersten Bauabschnitt umsetzen. Dann wird die 
Schule, sofern dies möglich ist, in diesen 
neuen Baukörper umziehen. Alles, was nicht 
umziehen kann, wird über 
Interimsmaßnahmen abgewickelt. Das heißt, 
es wird für einige Klassen eine 
Containerlösung geben. Dabei wird zum 
Beispiel der Kunstunterricht ausgelagert. Im 
zweiten Schritt wird der Rest abgebrochen, 
und dann wird der Neubaukörper dorthin 
gesetzt. Dann sind wir im Jahr 2025, und die 
Schule kann nahtlos den Betrieb aufnehmen. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Vielen Dank, Herr Schmidt. – Gibt es Fragen 
dazu? – Herr Möws, bitte schön. 

Thomas Möws (GRÜNE): Herzlichen Dank für 
den Vortrag. Ich denke, die Bilder zeigen, dass 
das ein sehr gelungenes Konzept ist, und ich 
hoffe, dass auch die Schule zufrieden ist. Als 
Vorsitzender des Schulausschusses hätte ich 
mir natürlich gewünscht, das Ganze im 
zuständigen Fachausschuss zu sehen, gehe 
aber davon aus, dass der neue 
Schulausschuss mit mir als Mitglied diesen 
Vortrag noch mal zu sehen bekommt. Je 
nachdem, wann dieser tagt, haben wir sechs 
bis acht Wochen Nachlaufzeit, und dann 
können wir uns über die eine oder andere Zahl 
aus diesem Projekt unterhalten. Deswegen 
habe ich die Bitte an die Verwaltung, diesen 
Vortrag mit gegebenenfalls aktualisiertem 
Material in die nächste Schulausschusssitzung 
als Tagesordnungspunkt zu geben, damit auch 
die Fachleute im entsprechenden 
Fachausschuss informiert sind. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Bislang präferiert die Verwaltung für den 
Schulneubau einen Sonderausschuss, wenn 
ich das richtig nachvollzogen habe. Das muss 
allerdings der neue Rat festlegen, ob er das 
will. Dann würde das in diesem Gremium 
gebündelt; ansonsten würde das wie bisher im 
Schulausschuss behandelt werden. 

Gibt es weitere Wortmeldungen dazu? – Herr 
Schliekert, bitte schön. 

Harald Schliekert (SPD): Herr Bürgermeister! 
Meine sehr verehrten Damen und Herren! Ich 
habe eine Nachfrage zu der allerersten Folie, 
die Sie gezeigt haben, also zu dem Parkplatz, 
der neu angelegt wird. Die zweite Zufahrt, die 
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dann kommen soll, verläuft dann über den 
Schwabenweg? 

Eugen Schmidt, pbr: Genau, die zweite 
Zufahrt verläuft über den Schwabenweg, also 
im Prinzip sozusagen von oben, aber neben 
der Einfahrt zum Bayernweg, sodass sich der 
Busverkehr und – –  

Harald Schliekert (SPD): Sie sagen es schon 
wieder. Deswegen bin ich etwas irritiert. Denn 
meiner Ansicht nach ist eine Einfahrt über den 
Bayernweg gar nicht gedacht. Der alte 
Schulparkplatz ist doch genau die Fläche 
zwischen dem Bayernweg und dem 
Schulgelände, und dieser Parkplatz soll doch 
später anderweitig genutzt werden. Also ist 
doch eine Zufahrt über den Bayernweg gar 
nicht angedacht. Deswegen haben Sie mich 
etwas irritiert. Es geht doch darum, dass dann 
von der Edith-Stein-Straße und von der 
jetzigen Busspur die Zufahrt erfolgen soll. 
Oder sehe ich das falsch? 

Eugen Schmidt, pbr: Es ist so, dass ein Teil 
des alten Parkplatzes erhalten werden soll, 
damit dort auch weiterhin die Busse einfahren. 

Technischer Beigeordneter Walter Schaaf: 
Vielleicht kann ich hier zur Aufklärung 
beitragen, Herr Schliekert. Wir sind im Moment 
dabei, die verkehrsplanerischen 
Rahmenbedingungen zu prüfen; das wird noch 
gutachterlich passieren. Das, was Sie hier 
eben gesehen haben, war ein Vorschlag, um 
den Parkplatz direkt auf dem Grundstück 
nördlich des geplanten Schulgebäudes in 
kompletter Größe vorzusehen. Sie haben auch 
gesehen, dass das eine ziemlich große Fläche 
mit über 165 Stellplätzen ist, die sich heute 
neben dem Schulgelände befindet. Wir haben 
allerdings im Wettbewerbsverfahren 
ausdrücklich gesagt, dass wir dieses Gelände 
einer städtebaulichen Entwicklung zuführen 
möchten. Das hat auch nach wie vor Bestand. 
Wir müssen jetzt die Anbindung dieses 
Parkplatzes genau prüfen. Eine Variante ist, 
vom Schwabenweg aus eine neue Zufahrt zu 
schaffen, um einem Konflikt mit den 
Schulbussen, die nach wie vor über den 
Bayernweg ankommen, aus dem Weg zu 
gehen. 

Es gibt noch weitere mögliche Varianten. Die 
werden wir aber zu einem späteren Zeitpunkt 
im Fachausschuss diskutieren und darüber 

auch Entscheidungen herbeiführen. Das hier 
ist also nicht abschließend, sondern der jetzige 
Planungsstand, der sich noch in der 
Entwurfsplanung befindet. Wir werden das 
Thema „verkehrliche Anbindung“ noch intensiv 
besprechen. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Okay. – Herr Rothe, bitte. 

Ralf-Udo Rothe (AfD): Ich habe eine Frage zu 
den Kosten. Ist nach der Festschreibung des 
Entwicklungskonzepts sichergestellt, dass 
keine nennenswerten Änderungen 
durchgeführt werden müssen und die Kosten 
wie beispielsweise beim Carl-Reuther-
Berufskolleg aus dem Ruder laufen? Dort 
haben sich die Kosten bisher nämlich fast 
verdoppelt. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Schaaf. 

Technischer Beigeordneter Walter Schaaf: 
Das Thema „Kosten“ sollten wir erst 
diskutieren, wenn uns die Kostenberechnung 
vorliegt. Das wird erst Ende des Jahres mit der 
Entwurfsplanung der Fall sein, und dann 
haben wir eine Kostenberechnung und eine 
Grundlage, über die wir diskutieren können. 
Dann kann man auf dieser Grundlage auch 
Entscheidungen treffen, um gegebenenfalls 
Einsparmöglichkeiten zu definieren, wie man 
die gesteckten Kostenziele erreichen kann. Es 
wäre jetzt noch verfrüht, spekulativ über 
irgendwelche Kostenüberschreitungen zu 
reden, die wir heute noch gar nicht absehen 
können. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Roth. 

Wolfgang Roth (Regenbogen-Piraten-
Troisdorf): Danke schön. – Ich habe gesehen, 
es gibt Änderungen in der internen Struktur, 
die mit der Bauaufsicht und der Feuerwehr 
besprochen wurden, beispielsweise die 
Clusterung der Klassenräume oder Ähnliches. 
Ist, da sich das auch auf die pädagogischen 
Konzepte auswirkt, da an irgendeiner Stelle 
auch die Schulleitung in diese Gespräche mit 
einbezogen worden? Schließlich hat das auch 
Einfluss auf die Gestaltung übergreifender 
Unterrichtungseinheiten etc. 
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Zweitens. Wir haben – das ist eigentlich sehr 
schön – sehr große Fensterflächen. Wie 
werden die abgeschattet, wenn zu erwarten 
ist, dass uns in den nächsten Jahren immer 
heißere Außentemperaturen erwarten? – 
Danke schön. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Frau Gaspers. 

Erste Beigeordnete Tanja Gaspers: Sehr 
geehrter Herr Bürgermeister! Meine sehr 
geehrten Damen und Herren! Natürlich ist die 
Schule insbesondere in Form der Schulleitung 
immer wieder im Prozess beteiligt. Erst 
kürzlich haben wir über das Thema 
„Werkküchenausstattung“ diskutiert. Morgen 
ist ein weiterer Termin, in dem wir in größerer 
Runde mit Schule einen Abstimmungsprozess 
herbeiführen, an dem auch Schülervertreter 
und Elternvertreter beteiligt sind. Das heißt, wir 
binden die Schulgemeinde mit ein, und dieser 
Dialog wird auch weiterhin kontinuierlich 
geführt. 

Was die Beschattung angeht – dazu kann sich 
aber der Fachmann äußern –, so weiß ich, 
dass die Lamellen eine Rolle spielen. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Schmidt. 

Eugen Schmidt, pbr: Das ist insoweit korrekt, 
als diese Lamellen Verschattungsanlage sind. 
Das heißt, die Lamellen sind dort nicht nur aus 
gestalterischen Gründen angebracht, sondern 
haben auch eine Funktion. Die sind drehbar, 
und man kann sie beliebig verstellen, um den 
gewünschten Effekt zu erzielen. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Herrmann. 

Friedhelm Herrmann, CDU: Ich habe eine 
Frage an den Generalplaner. Jetzt sind wir im 
Stadium der Entwurfsplanung. Ich habe 
erfreulicherweise zur Kenntnis genommen, wie 
groß die Energieeinsparung im Vergleich zum 
alten Gebäude sein kann. 

Die Lüftungsanlage zur Optimierung der 
Energieeinsparung ist in Bezug auf Pandemien 
eher kontraproduktiv. Gibt es für den Fall der 
Fälle einen Schalter, den man sozusagen 
einfach umlegen kann? Hat man diesen Punkt 

schon berücksichtigt, oder wird er 
gegebenenfalls in der Detailplanung 
angepackt? 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Schmidt. 

Eugen Schmidt, pbr: Ja, das ist in der 
heutigen Zeit eine schwierige Frage, wie man 
da am besten auf die Pandemie reagiert. Wir 
entwickeln uns erst mal dahin, überhaupt mit 
diesen Problemen umzugehen. 

Es ist schon so, dass die Schule an sich relativ 
flexibel ist. Es gibt natürlich auch die 
Möglichkeit, die Schule ohne die 
Lüftungsanlage ganz klassisch über die 
Fenster zu belüften. Das Lüftungsgerät dürfte 
aber nicht zur Verbreitung von Erregern 
beitragen. Die Geräte sind so konzipiert, dass 
eine Verbreitung nicht stattfindet; denn im 
Prinzip mischen sie die Luft nicht. 

Energieeffizient sind diese Geräte auf jeden 
Fall. Wir verbauen schließlich nur Geräte, die 
auf dem neusten technischen Stand sind. Das 
heißt, sie verfügen über einen Wärmetauscher, 
der es ihnen ermöglicht, kontrolliert die Luft zu 
wechseln, ohne dabei Energie zu verlieren. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Müller. 

Leopold Müller (Regenbogen-Piraten-
Troisdorf): Die Frage des Kollegen Herrmann 
war berechtigt. Sie ist im Moment auch überall 
virulent. Aufgrund der hohen 
Investitionssummen ist es wahrscheinlich nicht 
an allen Schulen darstellbar, dass man die 
Klassenräume mit entsprechenden Geräten 
ausstattet, um im Winter nicht die Fenster 
öffnen und hohe Wärmeverluste riskieren zu 
müssen. Insofern stellt sich die Frage – die 
muss nicht heute, aber generell beantwortet 
werden –, wie wir für Extremlagen wie die 
momentane Pandemie ein Lüftungssystem 
hinbekommen, das zumindest garantiert oder 
mit 99%iger Wahrscheinlichkeit sicherstellt, 
dass Schulunterricht auch in Pandemielagen 
stattfinden kann.  

Ich habe noch eine Frage zur Inklusion. Es 
wäre hilfreich, in absehbarer Zeit zu wissen, ob 
an dieser Schule sichergestellt ist, dass 
Körperbehinderte ohne weitere Veranlassung 
die Schulräume aufsuchen können. Das heißt, 
inwieweit sind Vorrichtungen, die in 
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bestehenden Schulen mit viel Geld 
nachgerüstet werden müssen, beispielsweise 
Taster und Ähnliches, bereits in der Planung 
berücksichtigt? – Danke. 

Eugen Schmidt, pbr: Mit diesem Thema 
haben wir uns natürlich auch beschäftigt. So 
haben vor einiger Zeit mit dem 
Behindertenbeauftragten der Stadt Troisdorf 
Abstimmungen stattgefunden. Im Prinzip 
werden alle Anforderungen der DIN 
„Barrierefreies Bauen“, die in Deutschland 
gültig ist, umgesetzt, sodass es zu keinen 
Einschränkungen kommen wird. Alle Eingänge 
sind barrierefrei zugängig. Es werden 
Schiebetüren eingesetzt, sodass man auch mit 
einem Rollstuhl die Schule problemlos 
passieren kann. Es gibt keine Schwellen im 
Eingangsbereich. Dort, wo sich Behinderte 
aufhalten, werden Taster und Drücker in der 
entsprechenden Höhe installiert. Die 
Anforderungen in Sachen Barrierefreiheit sind 
hier voll und ganz erfüllt worden. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Ich 
denke, das ist eigentlich eine 
Selbstverständlichkeit bei einem Neubau. – 
Herr Schlesiger. 

Sven Schlesiger (Die Linke): Ich habe noch 
eine Frage zur Barrierefreiheit. In der 
Vergangenheit hat eine Entwicklung in die 
Richtung stattgefunden, dass man sagt, dass 
Rollstuhlfahrer auch ohne Aufzüge andere 
Stockwerke erreichen können sollen. Sind also 
Rundungen geplant, über die Rollstuhlfahrer 
andere Stockwerke erreichen können? Oder 
werden Rollstuhlfahrer nach wie vor auf 
Aufzüge angewiesen sein? Denn dann 
müssen sie zum Beispiel ganz umständlich 
den Lehrer anfunken, damit dieser den Aufzug 
holt. Schließlich kann ich mir nicht vorstellen, 
dass der Aufzug allen Schülerinnen und 
Schülern zur Verfügung stehen soll. 

Eugen Schmidt, pbr: Nein, das wird nicht 
funktionieren. Dafür sind Aufzüge vorgesehen. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Dafür bräuchte man eine ziemlich große 
Rampe. 

Eugen Schmidt, pbr: Genau, eine Rampe darf 
höchstens 6 % Steigung aufweisen, und alle 

9 m muss es eine horizontale Fläche geben. 
Wenn Sie auf diese Weise versuchen wollten, 
4 m Geschosshöhe zu überbrücken, bräuchten 
Sie eine ziemlich lange Rampe. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es weitere Fragen dazu? – Herr Schaaf. 

Technischer Beigeordneter Walter Schaaf: 
Ich möchte noch eine kurze Anmerkung zum 
Thema „Lüftung“ machen und auf die 
Ausführungen von Herrn Herrmann und Herrn 
Müller Bezug nehmen. In der Planung ist eine 
dezentrale Lüftung vorgesehen. Das heißt, 
jeder Raum ist separat steuerbar, sodass es 
nicht zu Durchmischungen kommt. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es weitere Fragen? – Das ist nicht der 
Fall. 

Dann danke ich den Vertretern des 
Planungsbüros für die Ausführungen. Uns war 
es wichtig, dass der Rat über den aktuellen 
Sachstand informiert wird. Das zeigt, dass die 
Verwaltung und das Planungsbüro intensiv an 
der Konzeption arbeiten. Wie gesagt, der neue 
Rat ist dann aufgefordert, sich Gedanken 
darüber zu machen, ob er dafür einen 
Sonderausschuss einrichtet oder die Beratung 
im Schulausschuss oder Bau- und 
Vergabeausschuss durchführt. Das liegt dann 
in der Zuständigkeit des neuen Rates. 

Damit haben wir die Ausführungen zur 
Kenntnis genommen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf nimmt die 
Ausführungen zur Kenntnis. (ohne 
Abstimmung) 
 
 
 
TOP 6 Genehmigung einer 

Dringlichkeitsentscheidung gemäß § 
60 GO NW: 
Änderung der Elternbeitragssatzung 
für kinderbetreuende Einrichtungen 
Vorlage: 2020/0648 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist die Änderung der 
Elternbeitragssatzung für kinderbetreuende 
Einrichtungen, und hier geht es um die 
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Genehmigung einer 
Dringlichkeitsentscheidung. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Das ist nicht 
der Fall. 

Möchte jemand dagegen stimmen? – Sich 
enthalten? – Dann haben wir das einstimmig 
so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf genehmigt die 
Dringlichkeitsentscheidung vom 02.07.2020 
(siehe Anlage der Vorlage).  
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 7 Genehmigung einer 

Dringlichkeitsentscheidung gemäß § 
60 GO NW: 
Verkaufsoffener Sonntag im 
Stadtgebiet Troisdorf-Mitte 
06.09.2020 
Vorlage: 2020/0725 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Hier geht es um den verkaufsoffenen Sonntag 
in Troisdorf am 6. September 2020 und die 
Genehmigung einer 
Dringlichkeitsentscheidung. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Drei Gegenstimmen. 
Enthaltungen? – Außer Herrn Schaefers die 
gesamte SPD-Fraktion. Der Rest hat 
zugestimmt. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf genehmigt gem. § 
60 Abs. 1 Satz 3 GO NRW die am 03.09.2020 
seitens des Herrn Bürgermeister Jablonski und 
des Ratsmitgliedes Herrn Möws getroffene 
Dringlichkeitsentscheidung bzgl. des Erlasses 
einer ordnungsbehördlichen Verordnung über 

das Offenhalten von Verkaufsstellen im Ortsteil 
Troisdorf-Mitte/Innenstadt am 06.09.2020 (DS-
Nr. 2020/0676).  
 
Ja 31  Nein 2  Enthaltung 12   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 8 Dritte Ordnungsbehördliche 

Verordnung über das Offenhalten von 
Verkaufsstellen in der Stadt Troisdorf, 
Ortsteil Troisdorf-Mitte/Innenstadt, für 
das Jahr 2020 
Verkaufsoffene Sonntage im 
Stadtgebiet Troisdorf-Mitte  
am 11.10. und 08.11.2020 
Vorlage: 2020/0729/1 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist die Dritte Ordnungsbehördliche 
Verordnung über das Offenhalten von 
Verkaufsstellen, und hier geht es um zwei 
zusätzliche verkaufsoffene Sonntage am 
11.10. und 08.11.2020. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Das ist nicht 
der Fall. 

Möchte jemand dagegen stimmen? – Sich 
enthalten? – Drei Gegenstimmen, und bis auf 
Herrn Fischer hat sich die SPD-Fraktion 
enthalten. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beschließt die der 
Vorlage als Anlage 1 beigefügte Dritte 
Ordnungsbehördliche Verordnung über das 
Offenhalten von Verkaufsstellen in der Stadt 
Troisdorf, Ortsteil Troisdorf-Mitte/Innenstadt, 
für das Jahr 2020. 
 
Ortsteil Troisdorf-Mitte/Innenstadt 
 

11.10.2020 
08.11.2020 
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Die Freigabe des Sonntages erfolgt auf der 
Grundlage einer kumulativen Würdigung der 
Sachgründe des § 6 Abs. 1 Satz 2 Nr. 2 und 4 
des Ladenöffnungsgesetzes NRW (LÖG).  
 
Ja 29  Nein 3  Enthaltung 12   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 8.1 Änderung der Verbandssatzung des 

Volkshochschulzweckverbandes 
Troisdorf und Niederkassel 
Vorlage: 2020/0757 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist die Änderung der Verbandssatzung 
des Volkshochschulzweckverbandes Troisdorf 
und Niederkassel. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Möchte 
jemand dagegen stimmen? – Sich enthalten? 
– Dann haben wir das einstimmig so 
beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf stimmt der 14. 
Änderung der Verbandssatzung des 
Volkshochschulzweckverbandes Troisdorf und 
Niederkassel zu.  
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 9 Bereitstellung von außerplanmäßigen 

Haushaltsmitteln für notwendige 

Ersatzbeschaffung von drei 
Spielgeräten 
Vorlage: 2020/0702 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Hier geht es um die Bereitstellung von 
außerplanmäßigen Haushaltsmitteln für die 
notwendige Ersatzbeschaffung von drei 
Spielgeräten. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann 
haben wir das einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beschließt die 
außerplanmäßigen Ausgaben von 68.192,36 € 
für die Ersatzbeschaffung von drei 
Spielgeräten aus Mitteln des Sportbereichs.  
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 10 Bereitstellung von außerplanmäßigen 

Haushaltsmitteln 
hier: notwendige bauliche 
Maßnahmen in der 
Kindertageseinrichtung 
Niederkasseler Straße 
Vorlage: 2020/0668 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Hier geht es um die Bereitstellung von 
außerplanmäßigen Haushaltsmitteln für die 
Kindertageseinrichtung Niederkasseler Straße. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann 
haben wir das einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beschließt, die für 
die Umsetzung der baulichen Maßnahmen 
notwendigen Mittel in Höhe von 240.000 € 
außerplanmäßig bereit zu stellen. 
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Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 11 Prüfung des Jahresabschlusses der 

Stadt Troisdorf zum 31.12.2019 - 
Bericht des 
Rechnungsprüfungsausschusses 
über das Prüfungsergebnis zu TOP 
1 und 3 
Vorlage: 2020/0639 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Wir 
kommen zur Prüfung des Jahresabschlusses 
der Stadt zum 31.12.2019 und dem Bericht 
des Rechnungsprüfungsausschusses. 

Hier bin ich befangen und übergebe die 
Sitzungsleitung an Herrn Eich. 

Vizebürgermeister Rudolf Eich: Vielen Dank, 
Herr Bürgermeister. – Meine Damen und 
Herren, gibt es zu diesem 
Tagesordnungspunkt Wortmeldungen? – Das 
ist nicht der Fall. 

Dann kommen wir zur Abstimmung über den 
Beschlussentwurf, der zweigeteilt ist. 

Wir stimmen erstens ab über: 

„Der Rat der Stadt Troisdorf bestätigt den 
geprüften Jahresabschluss der Stadt 
Troisdorf zum 31.12.2019 mit der 
Bilanzsumme von 598.191.002,22 € und 
einem Jahresüberschuss von 
10.861.288,31 €.“ 

Möchte das jemand nicht bestätigen? – 
Möchte sich jemand enthalten? – Bei einer 
Enthaltung ansonsten einstimmig bestätigt. 
 
Beschluss: 
1. Der Rat der Stadt Troisdorf bestätigt den 

geprüften Jahresabschluss der Stadt 
Troisdorf zum 31.12.2019 mit der 
Bilanzsumme von 598.191.002,22 € und 

einem Jahresüberschuss von 
10.861.288,31 €.  

 
Ja 43  Nein 0  Enthaltung 1   
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Vizebürgermeister Rudolf Eich: Wir stimmen 
zweitens ab über: 

„Die Mitglieder des Rates der Stadt 
Troisdorf erteilen dem Bürgermeister für 
den Jahresabschluss zum 31.12.2019 
vorbehaltlos Entlastung.“ 

Möchte das jemand nicht tun? – Sich 
enthalten? – Dann haben wir den 
Bürgermeister einstimmig entlastet. 

(Vereinzelt Beifall)  
 
Beschluss: 
2. Die Mitglieder des Rates der Stadt Troisdorf 

erteilen dem Bürgermeister für den 
Jahresabschluss zum 31.12.2019 
vorbehaltlos Entlastung.  

 
 
Ja 44  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 12 Jahresabschluss 2019 - Behandlung 

Jahresüberschuss 
Vorlage: 2020/0731 
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Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist der Jahresabschluss 2019. Der 
Jahresüberschuss in Höhe von 10,8 Millionen 
€ soll in die Ausgleichsrücklage eingestellt 
werden. Das Geld können wir im nächsten 
Jahr gut gebrauchen. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann 
haben wir das einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beschließt, den im 
Jahresabschluss 2019 ausgewiesenen 
Jahresüberschuss in Höhe von 10.861.288,31 
€ in die Ausgleichsrücklage einzustellen.  
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 13 Änderungen zum Stellenplan 

2019/2020 
Vorlage: 2020/0640 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das sind Änderungen zum Stellenplan 
2019/2020. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Bei 
Enthaltungen der FDP und von Herrn Rothe 
haben wir das einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beschließt die in 
der Anlage 1 der Vorlage aufgeführten 
Änderungen zum Stellenplan 2019/2020. 
 
Ja 42  Nein 0  Enthaltung 3   

 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 14 Digitale Ratsarbeit 

hier: Antrag der FDP-Fraktion vom 
8. Juni 2020 
Vorlage: 2020/0614 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Hier geht es um digitale Ratsarbeit. Der Antrag 
der FDP-Fraktion soll in die erste reguläre 
Ratssitzung der nächsten Ratsperiode vertagt 
werden. 

Stimmt jemand dagegen? – Möchte sich 
jemand enthalten? – Dann haben wir das 
einstimmig so beschlossen. 

(Ralf-Udo Rothe [AfD]: Herr 
Bürgermeister, ich hatte mich 

gemeldet!) 

– Wir haben den Antrag vertagt. Sie können es 
in der nächsten Ratssitzung vortragen, Herr 
Rothe. 

(Ralf-Udo Rothe [AfD]: Herr 
Bürgermeister, ich hatte mich schon vor 

der Abstimmung gemeldet!) 

– Okay, Herr Rothe. Bitte schön. 

Ralf-Udo Rothe (AfD): Ich bin der Ansicht, 
dass man das so belassen sollte. Es gibt auch 
Leute, die nicht unbedingt auf einen Computer 
und Ähnliches umsteigen und alles nur noch 
digital machen wollen. 

In dem Antrag der FDP steht was von hohen 
Kosten. Von welchen hohen Kosten wird hier 
gesprochen? Da wird irgendwas pauschal in 
den Raum gestellt, ohne dass wir eine 
Vorstellung davon haben, in welcher 
Größenordnung wir uns hier bewegen. 
Vielleicht kann die Verwaltung hier darstellen, 
welche Kosten eingespart werden können und 
welche nicht, wenn wir hier komplett auf 
digitale Ratsarbeit umstellen. – Danke schön. 
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Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das werden wir dann, wenn sich der neue Rat 
konstituiert hat, vorstellen, und der neue Rat 
ist dann völlig frei, darüber zu entschieden. 
Deswegen ist es vertagt worden, Herr Rothe. 

Gibt es weitere Wortmeldungen dazu? – Das 
ist nicht der Fall. 

Möchte jemand den Antrag der FDP nicht 
vertagen? – Sich enthalten? – Dann haben wir 
das einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf vertagt diesen 
Antrag der FDP-Fraktion vom 8. Juni 2020 in 
die erste reguläre Ratssitzung der nächsten 
Ratsperiode.  
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 15 Aussetzung des Verbots von 

Heizpilzen 
Sondernutzung für die Gastronomie 
im Herbst/Winter 2020 und im 
Frühjahr 2021 -Gebührenfreiheit bis 
Ende 2021- 
hier: Antrag der FDP-Fraktion vom 
14. September 2020 und 
Antrag der Fraktion  
REGENBOGENPIRATEN Troisdorf 
vom 08. September 2020 
Vorlage: 2020/0738/1 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Antrag der FDP-Fraktion auf 
Aussetzung des Verbots von Heizpilzen. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Herr 
Thalmann, bitte schön. 

Sebastian Thalmann (FDP): Vielen Dank. – 
Erst einmal danke ich der Verwaltung dafür, 
dass sie sich ein wenig bewegt hat. Wir finden 
es gut, dass die Gastronomie zumindest die 
Möglichkeit hätte, mit Elektrogeräten den 
Außenbetrieb zu gewährleisten. Wir halten es 
aber dennoch für nicht praktikabel und auch 
für unattraktiv für die Gastronomie, mit 
Elektrogeräten zu heizen. Das hat mehrere 
Gründe. 

Zum einen sind die Kosten, wenn man mit 
Elektrogeräten heißt, fünf- bis sechsmal höher 
als bei Heizpilzen. Zum anderen geht die 
Verwaltung davon aus, dass alle Gastronomen 
Ökostrom nutzen. Davon gehen wir erst einmal 
nicht aus. Wenn die Verwaltung diesbezüglich 
anderslautende Informationen hat, wären wir 
dankbar, wenn wir diese bekämen. Außerdem 
spricht vor allem dagegen, dass die 
Elektrogeräte an Kabel gebunden sind. Die 
Kabel würden dann kreuz und quer durch den 
Gastronomiebereich verlaufen und wären 
somit Stolperfallen. Das wäre einerseits ein 
Haftungsrisiko für die Gastronomen, 
andererseits würde die Betriebssicherheit für 
das Personal erheblich beeinträchtigt werden. 

Dann zum Punkt „Explosionsgefahr“. Wenn die 
Verwaltung Kenntnisse darüber hat, dass 
Heizpilze in der letzten Zeit eher explodiert 
sind als Elektrogeräte, die eventuell nur 
schmoren und anfangen zu brennen, wären 
wir dankbar, wenn sie diese offenlegen würde. 
Wir finden, dass die Gefährlichkeit von 
Heizpilzen nicht wesentlich höher ist als die 
von Elektrogeräten. 

Zu den Sondernutzungsgebühren. Ich finde es 
positiv, dass diese bis zum 30.04. nicht 
erhoben werden. Wir würden es allerdings im 
Sinne der Planungssicherheit für die 
Gastronomen begrüßen, wenn für das 
gesamte Jahr auf Sondernutzungsgebühren 
verzichtet würde. Entgegen meiner Aussage 
im Haupt- und Finanzausschuss sind es nicht 
40.000 €, auf die dann verzichtet würde, 
sondern lediglich 21.000 €. Diese Summe 
wäre es uns erst recht wert, um den 
Gastronomen ein klares Signal zu geben: Wir 
stehen hinter euch, und deshalb verzichten wir 
auf diese 21.000 €. – Danke sehr. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Müller 

Leopold Müller (Regenbogen-Piraten-
Troisdorf): Dem Vorredner kann ich nur 
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beipflichten. Wir sähen es auch gerne, wenn 
die Gebühren direkt bis Ende 2021 erlassen 
würden. Aber nichtsdestotrotz könnten wir 
auch mit dem Beschlussentwurf der 
Verwaltung leben. 

Wir haben nach meinem Dafürhalten niemals 
gefordert, die Sondernutzungssatzung zu 
ändern. Vielmehr haben wir lediglich darum 
gebeten, dass ohne weitere Veranlassung 
denjenigen, die bis Ende September von einer 
Sondernutzung Gebrauch machen, diese 
automatisch verlängert wird. Jetzt sieht der 
Beschlussentwurf der Verwaltung vor, dass 
der Antrag auf Änderung der 
Sondernutzungssatzung abgelehnt wird. 
Dieser Antrag ist so – das glaube ich jedenfalls 
– weder von der FDP noch von uns gestellt 
worden. Insofern würde ich mich darüber 
freuen, wenn die Verwaltung Klarheit schaffen 
würde, was nach Ablauf der jetzigen 
Sondernutzung im Sommer mit den 
Gastronomen passiert, die Flächen im 
öffentlichen Raum nutzen, beispielsweise 
Gehwege oder Parkplätze. Diese müssten 
dann, wenn sie diese in der Winterzeit 
weiterhin nutzen wollten, einen gesonderten 
Antrag an die Verwaltung richten, wenn ich 
das richtig verstehe, und der würde dann im 
Einzelfall möglicherweise genehmigt werden. 
Sehe ich das richtig? 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Wende. 

Beigeordneter und Stadtkämmerer Horst 
Wende: Herr Bürgermeister! Meine sehr 
geehrten Damen und Herren! Diejenigen, die 
bereits jetzt eine vergrößerte 
Außengastronomie nutzen, können sich mit 
einem kurzen Hinweis ans Ordnungsamt 
wenden. Dann wird die Genehmigung, dass 
sie so weitermachen können, entsprechend 
verlängert. Das geht völlig problemfrei 
vonstatten. 

Herr Thalmann, jeder, der mit Gasflaschen 
umgeht, weiß, dass diese von Hand 
angeschraubt werden und relativ leicht undicht 
werden können. Ich sehe das Risiko insofern 
als größer an. Die Investition in Elektrogeräte 
ist teilweise sogar kleiner als in Gasheizpilze. 
Darüber hinaus müssen ständig neue 
Gasflaschen besorgt werden, weil diese relativ 
schnell leer sind. Elektrogeräte müssen 
einmalig angeschlossen werden, und dann 
können sie einfach ein- und ausgeschaltet 

werden. Und wenn Gäste im Winter im 
Außenbereich bewirtet werden sollen, muss 
sowieso eine Überdachung vorhanden sein. 
Das heißt, die Kabel können ganz leicht oben 
entlanggeführt werden, und dann sind keine 
Stolperfallen mehr vorhanden. Ich glaube 
nicht, dass das große Hinderungsgründe sind. 

Wichtig ist, dass die Gastromomen wissen, 
dass sie so etwas machen können, um 
ganzjährig Außengastronomie betreiben zu 
können. Darum geht es ja. Und wenn Sie das 
unterstützten, indem Sie zulassen, dass 
Elektroheizgeräte aufgestellt werden dürfen, 
haben wir im Grunde genommen zwei Fliegen 
mit einer Klappe geschlagen. Ich meine, es 
wäre gut, wenn die Gasheizpilze nicht zum 
Einsatz kämen. Wenn Sie dem 
Verwaltungsbeschluss folgen, werden wir 
zumindest bis zum 30.04. Klarheit haben, und 
bis dahin werden wir auch wissen, wie sich die 
Pandemie weiterentwickelt. 

Sollte sich die Situation so darstellen wie 
bisher, dann werden wir nicht lange darüber 
diskutieren. Dann werden wir im nächsten Jahr 
eine Gebührenfreiheit vorschlagen, und 
möglicherweise müssen wir auch noch weitere 
Schritte machen. Das wissen wir heute aber 
noch nicht. Deswegen wäre es meiner 
Meinung nach verfrüht, so etwas zum jetzigen 
Zeitpunkt zu beschließen. Sie werden 
schließlich nach wie vor durch uns informiert. 
Sie werden vollumfänglich informiert, und dann 
können Sie ganz flexibel auf Lagen reagieren. 
Insofern empfehle ich Ihnen, unserem 
Beschlussentwurf zuzustimmen, und dann 
hoffe ich, dass unsere Gastronomen so die 
Winterzeit überleben können. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Möws. 

Thomas Möws (GRÜNE): Herr Thalmann, 
den gasbetriebenen Anlagen können wir als 
Grüne natürlich nur sehr ungern zustimmen. 
Ich denke, der Weg, den Herr Wende 
dargestellt hat, ist ein Weg, den man gehen 
kann. Vielleicht kann auch der Gesellschafter, 
der noch sechs Wochen im Amt ist, mit den 
Stadtwerken das Gespräch suchen, um über 
ein Sponsoring seitens der Stadtwerke oder 
der TroiKomm Wege zu finden, die 
Gastronomen in Richtung Ökostrom zu 
bewegen. 

Was das Thema „Gebühren“ angeht, so 
möchten wir Herrn Thalmann folgen. Da – wie 
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soll ich sagen? – der Haushalt eh schon in 
einer Situation ist, in der die 21.000 € wirklich 
nichts mehr ausmachen, ist es, glaube ich, ein 
gutes Zeichen der Politik in diesem Hause, 
wenn wir auf diese Summe verzichten, wohl 
wissend, dass wir dem Haushalt damit nichts 
Gutes tun. Aber das Signal ist wichtig, und 
vielleicht bekommen wir über die höheren 
Einnahmen der Gewerbetreibenden die 
21.000 € zumindest teilweise wieder zurück. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es weitere Wortmeldungen dazu? – Herr 
Thalmann. 

Sebastian Thalmann (FDP): Damit wir den 
Beschlussentwurf der Verwaltung nicht 
ablehnen – schließlich wollen wir den 
Gastronomen an der Stelle etwas Gutes tun –, 
beantrage ich, Punkt 2 des Beschlussentwurfs 
wie folgt zu ändern: 

Die Aussetzung der 
Sondernutzungsgebühren für die 
Außengastronomie wird bis zum 
31.12.2021 verlängert. 

Und Punkt 3 lautet: 

Die Aufstellung und Nutzung von 
Heizgeräten wird auf Antrag gestattet. 

Ich möchte, dass über diese Änderung des 
Beschlussentwurfs abgestimmt wird, damit wir 
sehen, ob im Zweifel eine Mehrheit hier im 
Hause für gasbetriebene Heizpilze ist. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Sie 
meinen also, grundsätzlich gasbetriebene 
Heizgeräte zu gestatten. 

(Thomas Möws [GRÜNE]: 
Grundsätzlich! Heizpilze, egal, ob 

Strom oder Gas!) 

Dann lasse ich über diesen Änderungsantrag 
der FDP abstimmen. 

Zunächst lasse ich über die Aussetzung der 
Sondernutzungsgebühren bis zum 31.12.2021 
abstimmen. Wer dem zustimmen möchte, den 
bitte ich um das Handzeichen. – Wer enthält 
sich? – Wer ist dagegen? – Dann haben wir 
das einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
2. Die Aussetzung der 

Sondernutzungsgebühren für die 

Außengastronomie wird bis zum 
31.12.2021 verlängert. 

 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
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Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Dann lasse ich darüber abstimmen, dass auch 
gasbetriebene Heizgeräte auf Antrag 
zugelassen werden. Wer für diesen Antrag ist, 
den bitte ich um das Handzeichen. – Wer 
enthält sich? – Dann ist die Mehrheit dagegen, 
Herr Thalmann.  
 
Beschluss: 
3. Die Aufstellung und Nutzung von 

Heizgeräten wird auf Antrag gestattet.  
 
Ja 5  Nein 40  Enthaltung 0   
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Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Dann hat sich das andere so erledigt, und wir 
haben beschlossen, dass die Verwaltung es 
als Ausnahme genehmigt und die 
Sondernutzungsgebühren bis Ende des 
nächsten Jahres ausgesetzt sind. 
  
 
 
TOP 16 NRW Fördermittel für 

außerschulische Angebote 
hier: Antrag der FDP-Fraktion vom 
14.09.2020 
Vorlage: 2020/0754/1 
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Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Antrag der FDP-Fraktion auf 
Fördermittel für außerschulische Angebote. 
Dazu liegt Ihnen eine ergänzte Vorlage vor. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Herr 
Thalmann. 

Sebastian Thalmann (FDP): Ich finde es 
schade, dass das erst heute angekommen ist. 
Ich habe es nämlich gerade erst lesen können. 
Aber grundsätzlich bestehen gegen den 
Beschlussentwurf der Verwaltung keine 
Bedenken, und wir werden auch zustimmen. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es dazu Wortmeldungen? – Das ist nicht 
der Fall. 

Möchte jemand dagegen stimmen? – Sich 
enthalten? – Dann haben wir das einstimmig 
so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beauftragt die 
Verwaltung auf Antrag der FDP-Fraktion vom 
14.09.2020, die relevanten Träger der Kinder 
und Jugendarbeit über das Programm des 
Ministeriums mit Bitte um Prüfung einer 
Teilnahme zu informieren und sie bei Bedarf 
bei der Beantragung von Mittel aus dem 
Förderprogramm beratend zu unterstützen.  
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
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TOP 17 Resolution zur von Evonik und dem 

Unternehmen PCC geplanten 
Ethylenoxidanlage 
hier: Antrag der Fraktion 

Regenbogenpiraten Troisdorf vom  
14. September 2020 
Vorlage: 2020/0724/1 

 

– abgesetzt – 
 
 
 
TOP 18 Wahrnehmung der örtlichen 

Rechnungsprüfung der Stadt 
Troisdorf durch das 
Rechnungsprüfungsamt des Rhein-
Sieg-Kreises 
Vorlage: 2020/0699 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Hier geht es um die Wahrnehmung der 
örtlichen Rechnungsprüfung der Stadt 
Troisdorf durch das Rechnungsprüfungsamt 
des Rhein-Sieg-Kreises. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Möchte 
jemand dagegen stimmen? – Sich enthalten? 
– Dann haben wir das einstimmig so 
beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat beschließt, der der Vorlage als Anlage 
1 anliegenden Neufassung der öffentlich-
rechtlichen Vereinbarung zwischen dem 
Rhein-Sieg-Kreis und der Stadt Troisdorf über 
die Wahrnehmung der örtlichen 
Rechnungsprüfung der Stadt Troisdorf durch 
das Rechnungsprüfungsamt des Rhein-Sieg-
Kreises zuzustimmen.  
 
 
 
 
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 

 

C
D

U
 

G
rü

n
e

 

R
b
P

ir
 

S
P

D
 

L
in

k
e

 

F
D

P
 

A
fD

 

Ja x x x x x x x 

Nein        

Enth.        

 
 
 
TOP 19 Öffentlich-rechtliche Vereinbarung 
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zwischen der Stadt Troisdorf und 
dem Rhein-Sieg-Kreis über die 
Wahrnehmung der Aufgaben nach 
dem Betreuungsgesetz 
Vorlage: 2020/0691 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist eine öffentlich-rechtliche Vereinbarung 
zwischen der Stadt Troisdorf und dem Rhein-
Sieg-Kreis über die Wahrnehmung der 
Aufgaben nach dem Betreuungsgesetz. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann 
haben wir das einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf stimmt dem 
Abschluss der Nebenabrede zu § 3 Abs. 3 der 
öffentlich-rechtlichen Vereinbarung zwischen 
der Stadt Troisdorf und dem Rhein-Sieg-Kreis 
über die Wahrnehmung der Aufgaben nach 
dem Betreuungsgesetz zu. 
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
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TOP 20 Bericht zum Gleichstellungsplan 

2018 - 2022 
Vorlage: 2020/0719 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist der Bericht zum Gleichstellungsplan 
2018 bis 2022. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Frau 
Pollheim, bitte schön. 

Angela Pollheim, SPD: Danke schön, Herr 
Bürgermeister. – Wie ich schon im Haupt- und 
Finanzausschuss festgestellt habe, möchten 

wir uns im Namen der SPD-Fraktion bei der 
Gleichstellungsbeauftragten für diesen 
ausführlichen Zwischenbericht des aktuellen 
Gleichstellungsplans bedanken. Ergebnisse, 
Ziele und Handlungsempfehlungen zeigen 
einen positiven Trend der Gleichstellung und 
Gleichbehandlung von städtischen 
Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern. 

Ganz am Ende wird auch ein bisschen Kritik in 
Richtung Stadtrat laut. Man kann lesen, dass 
sich die gleichberechtigte Teilnahme von 
Frauen nicht im Stadtrat widerspiegelt. Diese 
sei nicht zu sehen, sowohl im jetzigen Stadtrat 
als auch im zukünftigen. Das sollte ein Ziel 
aller Parteien sein, Frauen gleichermaßen wie 
Männer an der politischen Machtausübung zu 
beteiligen. – Danke. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es weitere Wortmeldungen dazu? – Das 
ist nicht der Fall. 

Möchte jemand gegen den Beschlussentwurf 
stimmen? – Sich enthalten? – Dann haben wir 
das einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beschließt den der 
Einladung als Anlage beigefügten Bericht zum 
Gleichstellungsplan.  
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
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TOP 21 Vergabe des Heimatpreises und 
Beantragung einer 
Landeszuweisung 
Vorlage: 2020/0692 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Hier geht es um die Vergabe eines 
Heimatpreises und die Beantragung einer 
Landeszuweisung. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Herr 
Thalmann, bitte schön. 
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Sebastian Thalmann (FDP): Vielen Dank. – 
Das vorgefundene Ergebnis unterstützen auch 
wir. Wir finden es allerdings schade, dass nur 
eine Bewerbung eingegangen ist. Insofern 
stellt sich die Frage, ob das in Zukunft nicht 
besser vermarktet werden könnte, damit 
mehrere Bewerber eine breitere Auswahl 
zulassen würden. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Wir 
schreiben das immer öffentlich aus, und es ist 
der Politik und den Fraktionen unbenommen, 
dafür Werbung zu machen und Vorschläge 
vorzubereiten. Dem steht nichts entgegen. – 
Herr Aschenbrenner, bitte schön. 

Wolfgang Aschenbrenner (Die Linke): Ich 
möchte meine Freude und Genugtuung 
darüber zum Ausdruck bringen, dass der 
Verein F.i.T.-Box in der Hippolytusstraße, der, 
als es keine Masken gab, 15.000 Masken für 
Troisdorf organisiert und genäht hat, an erster 
Stelle steht. – Danke. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist zweifellos so. Dieser Verein hat mit 
Unterstützung von Frau Hanke in den ersten 
Wochen der Pandemie viel geleistet, und das 
ist, denke ich, ganz toll gelaufen. 

Gibt es Gegenstimmen zu dem 
Beschlussentwurf? – Möchte sich jemand 
enthalten? – Dann haben wir das einstimmig 
so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beschließt, den 
Heimatpreis für das Jahr 2020 wie folgt zu 
vergeben: 
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1. Preis, dotiert mit 5.000 € 
 

F.I.T. Box, Hippolytusstraße 35, 53840 
Troisdorf 

 
2. Preis 
 

Herr Peter Haas 
 
Weiter beschließt der Rat der Stadt Troisdorf 
die Vergabe eines Heimat-Preises nach den 
Richtlinien in der Anlage 1 für 2021. Der 
Beschluss wird unter der auflösenden 
Bedingung gefasst, dass das Land NRW eine 
Zuwendung in Höhe des Preisgeldes von 
5.000 € gewährt. 
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
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TOP 22 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 

NRW vom 17. Mai 2020; 
hier: Veröffentlichung von 
Tagesordnungspunkten zu 
Ratssitzungen 
Vorlage: 2020/0529 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Hier geht es um die Veröffentlichung von 
Tagesordnungspunkten zu Ratssitzungen, und 
hierzu liegt Ihnen eine nachgereichte Vorlage 
vor. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann 
haben wir das bei Enthaltung der 
Regenbogenpiraten gegen AfD, SPD und 
Linke mehrheitlich so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf macht von seinem 
Rückholrecht Gebrauch und entscheidet über 
den vorliegenden Bürgerantrag unmittelbar 
selbst. 
 

Der Rat der Stadt Troisdorf lehnt den 
Bürgerantrag vom 17. Mai 2020 aus den in der 
Sachdarstellung genannten Gründen ab. 
 
Ja 26  Nein 17  Enthaltung 2   
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TOP 23 Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW 

vom 17. Mai 2020 
hier: Nichterfüllung der 
Verkehrsüberwachung vor dem 
Rathaus, Kölner Straße 176 
Vorlage: 2020/0591 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag, und hier geht es um 
die Nichterfüllung der Verkehrsüberwachung 
vor dem Rathaus. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann 
haben wir das einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf weist die 
Beschwerde vom 17.05.2020 zurück.  
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 24 Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW 
vom 15. Juni 2020  
hier: Umsetzung und Konzept 
verkehrsrechtlicher, baulicher 
Änderungen und Überwachung "Die 
Große Heerstraße - Trois-dorf-
Bergheim" 
Vorlage: 2020/0606 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Hier geht es um die Umsetzung und ein 
Konzept verkehrsrechtlicher, baulicher 
Änderungen und Überwachung „Die Große 
Heerstraße“ in Bergheim. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann 
haben wir das einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verweist den 
Bürgerantrag in den zuständigen Umwelt- und 
Verkehrsausschuss.  
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 25 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 

NRW vom 15. Mai 2020  
hier: Verkehrssituation Speestraße 
Vorlage: 2020/0612 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag, und hier geht es um 
die Verkehrssituation in der Speestraße. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann 
haben wir das einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verweist den 
Bürgerantrag in den zuständigen Umwelt- und 
Verkehrsausschuss.  

 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 26 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 

NRW des Bürgerforum Troisdorf 
vom 04. April 2019  
hier: Verkauf von Notfalldosen 
Vorlage: 2020/0697 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag zum Thema „Verkauf 
von Notfalldosen“. Der soll in den 
Sozialausschuss verwiesen werden. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann 
haben wir den Bürgerantrag in den 
Sozialausschuss verwiesen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verweist den 
Bürgerantrag in den zuständigen 
Sozialausschuss.  
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 27 Sanierung des Gehweges der 

"Hans-Willy-Mertens-Straße" in 
Spich 
hier: Bürgerantrag gemäß § 24 GO 
NRW des Bürgerforum Troisdorf 
vom 06. April 2019 
Vorlage: 2020/0703 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Hier geht es um die Sanierung des Gehweges 
der Hans-Willy-Mertens-Straße. Der 
Bürgerantrag soll in den Umwelt- und 
Verkehrsausschuss verwiesen werden. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann 
haben wir die Verweisung einstimmig 
beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verweist den 
Bürgerantrag in den zuständigen Umwelt- und 
Verkehrsausschuss. 
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 28 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 

NRW des  Bürgerforum Troisdorf 
vom 29. März 2019 
hier: Feinstaubmessung in der 
Klevstraße in Troisdorf Mitte 
Vorlage: 2020/0704 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag auf 
Feinstaubmessung in der Klevstraße. Der soll 
im Umwelt- und Verkehrsausschuss behandelt 
werden. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann 
haben wir das einstimmig so beschlossen. 

 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verweist den 
Bürgerantrag in den zuständigen Umwelt- und 
Verkehrsausschuss. 
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 29 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 

NRW des Bürgerforum Troisdorf 
vom 30. März 2019 
hier: Umsetzung einer 
Hochzeitswiese 
Vorlage: 2020/0705 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag auf Umsetzung einer 
Hochzeitswiese. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann 
betrachten wir das einstimmig als erledigt. 
 
Beschluss: 
Der Antrag wird als erledigt betrachtet.  
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 30 Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW 

des Bürgerforum Troisdorf vom  
28. März 2019 
hier: Ausstattung von Sitzbänken mit 
zusätzlichen Bügeln als Armlehne 
und Aufstehhilfe 
Vorlage: 2020/0706 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag auf Ausstattung von 
Sitzbänken mit zusätzlichen Bügeln als 
Armlehne und Aufstehhilfe. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann 
haben wir das einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf lehnt den 
Bürgerantrag aus den in der Sachdarstellung 
genannten Gründen ab.  
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 31 Bürgerantrag gemäß § 24 GO 

NRW des Bürgerforum Troisdorf 
vom 05.04.2019 
hier: Gestaltung des 
Innenblockbereichs "An der 
Feuerwache/ 
Schloßstraße/Hospitalstraße" in 
Troisdorf Mitte 
Vorlage: 2020/0707 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag auf Gestaltung des 
Innenblockbereichs „An der 
Feuerwache/Schloßstraße/Hospitalstraße“. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Herr 
Schliekert, bitte schön. 

Harald Schliekert (SPD): Herr Bürgermeister, 
das ist eine redaktionelle Frage. Ist der 
Beschlussentwurf so tatsächlich korrekt? Denn 
wenn ich das lese, stellt sich das für mich so 
dar, dass die Anwohnerschaft des Wohnblocks 
die Sache abgelehnt hat. Wir als Rat müssten 
das doch übernehmen. Wir müssten doch 
sagen: Wir als Rat schließen uns dem Votum 
der Bürgerschaft an. 

Aus meiner Sicht geht es redaktionell nicht, 
dass wir den Beschluss fassen, dass die 
Anwohnerschaft das ablehnt. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Schaaf. 

(Beate Schlich [CDU]: Da steht doch, 
dass der Antrag des Bürgerforums 

abgelehnt wird!) 

Technischer Beigeordneter Walter Schaaf: 
– Richtig. 

(Beate Schlich [CDU]: Da steht doch 
nicht, dass der Rat das ablehnt!) 

Harald Schliekert (SPD): – Ja, aber wenn es 
ein Beschlussentwurf ist, müsste da doch 
stehen: Dem schließen wir uns als Rat an. 

Technischer Beigeordneter Walter Schaaf: 
Der Antrag wird abgelehnt. So lautet der 
Beschlussentwurf. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Also, es geht darum, ob wir den Antrag 
ablehnen wollen oder nicht. 

Dann lasse ich darüber abstimmen. Wer den 
Beschlussentwurf ablehnen will, den bitte ich 
um das Handzeichen. – Wer enthält sich? – 
Dann haben wir das bei Enthaltung von Herrn 
Aschenbrenner und Herrn Schliekert 
einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Gem. § 6 (1) der Geschäftsordnung des Rates 
und der Ausschüsse der Stadt Troisdorf wird 
der Antrag des Bürger Forum Troisdorf auf 
 

Präsentation eines Konzepts zur 
Umgestaltung bzw. Ergänzung des 
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Innenblocks „Feuerwache, Schloßstraße, 
Hospitalstraße“ im 
Stadtentwicklungsausschuss durch die 
Anwohnerschaft des Wohnblocks  

 
abgelehnt.  
 
Ja 43  Nein 0  Enthaltung 2   
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TOP 32 Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW 

des Bürgerforum Troisdorf vom  
02. April 2019 
hier: Entfernung zweier Steine in 
Spich 
Vorlage: 2020/0708 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums auf 
Entfernung zweier Steine vor dem Haus 
Hauptstraße 127 in Spich. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann 
haben wir das einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beauftragt die 
Verwaltung mit der Entfernung der vor dem 
o.g. Gebäude vorhandenen Findlinge.  
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 33 Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW 

des Bürgerforum Troisdorf vom  
09. April 2019 
Öffnungszeiten des Rathauses der 
Stadt Troisdorf 
Vorlage: 2020/0709 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag zum Thema 
„Öffnungszeiten des Rathauses“. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann 
haben wir das einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf lehnt den 
Bürgerantrag aus den in der Sachdarstellung 
genannten Gründen ab.  
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 34 Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des 

Bürgerforum Troisdorf vom 01. April 2019 
hier: Parksituation "Felix-Krakamp-
Straße" in Spich 
Vorlage: 2020/0710 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums 
Troisdorf, und hier geht es um die 
Parksituation in der Felix-Krakamp-Straße in 
Spich. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann 
haben wir das einstimmig so beschlossen. 
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Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verweist den 
Bürgerantrag in den Umwelt- und 
Verkehrsausschuss.  
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 35 Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW 

des Bürgerforum Troisdorf vom  
30. März 2019 
hier: Verkehrssituation im Bereich 
der Kriegsdorfer Straße in Spich 
Vorlage: 2020/0711 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums 
Troisdorf, der sich auf die Verkehrssituation im 
Bereich der Kriegsdorfer Straße in Spich 
bezieht. Der Bürgerantrag soll in den Umwelt- 
und Verkehrsausschuss verwiesen werden. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann 
haben wir das einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verweist den 
Bürgerantrag in den Umwelt- und 
Verkehrsausschuss. 
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 36 Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW 

des Bürgerforum Troisdorf vom  
26. März 2019 
hier: Ausweisung der Hans-Willy-
Mertens-Straße in Spich als 
Einbahnstraße 
Vorlage: 2020/0712 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums auf 
Ausweisung der Hans-Willy-Mertens-Straße in 
Spich als Einbahnstraße. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann 
haben wir das einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf verweist den 
Bürgerantrag in den Umwelt- und 
Verkehrsausschuss.  
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 37 Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW 
des Bürgerforum Troisdorf vom  
09. April 2019 
hier: Beleuchtung des Bleimpos-
Platzes in Spich 
Vorlage: 2020/0717/1 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums, 
und hier geht es um die Beleuchtung des 
Bleimopsplatzes in Spich. Dazu liegt Ihnen 
eine nachgereichte Vorlage vor. 
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Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? 

(Ralf-Udo Rothe [AfD]: Herr 
Bürgermeister!) 

– Bitte? 

Ralf-Udo Rothe (AfD): Die Verwaltung spricht 
davon, dass die Beleuchtung ausreichend ist. 
Ich möchte wissen, nach welchen Kriterien sie 
sich da gerichtet hat. Können Sie diese 
Unterlage dem Protokoll beifügen? Die 
Verwaltung führt schließlich aus, dass das 
alles ausreichend ist. Dann muss das doch 
irgendwelchen DIN- oder ähnlichen 
Vorschriften entsprechen. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Wende. 

Beigeordneter und Stadtkämmerer Horst 
Wende: Ich denke, das ist möglich.2 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Die 
Verwaltung legt es bei. – Gibt es 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann 
haben wir das einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf nimmt die 
Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis 
und verzichtet im Rahmen seines 
Rückholrechts auf die Verweisung des 
Bürgerantrags in einen Fachausschuss.  
 
Ferner lehnt der Rat der Stadt Troisdorf den 
der Vorlage als Anlage beigefügten 
Bürgerantrag ab und sieht in der 
Angelegenheit keinen weiteren 
Handlungsbedarf. 
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 

                                                
2 Antwort der Verwaltung: 
 Nach den Vorgaben des Amtes für Straßenbau und 

Verkehr wurde die Platzbeleuchtung im Rahmen der 
Neugestaltung als Verbindungsweg zwischen der 
Straße Am Landgraben und der Niederkasseler Straße 
ausgelegt. Grundlage für die Dimensionierung war die 
DIN 13201 für Fußwege. Die Beleuchtung entspricht 
damit richtliniengemäß den aktuellen Anforderungen. 
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TOP 38 Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW 

vom 19. Mai 2020 
hier: Sicherung des Spielplatzes 
"Auf dem Vogelsang" in Spich 
Vorlage: 2020/0734 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums, 
und hier geht es um die Sicherung des 
Spielplatzes „Auf dem Vogelsang“.  

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann 
haben wir das gegen die Stimme von Herrn 
Rothe mehrheitlich so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beschließt, den 
vorliegenden Bürgerantrag abzulehnen.  
 
Ja 44  Nein 1  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 39 Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW 

des Bürgerforum Troisdorf vom  
28. März 2019 
hier: „Erfrischungsgeld“ für 
WahlhelferInnen 
Vorlage: 2020/0749 
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Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums, 
und hier geht es um das „Erfrischungsgeld“ für 
Wahlhelferinnen und Wahlhelfer. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Herr 
Thalmann. 

Sebastian Thalmann (FDP): Danke sehr. – 
Wir lehnen den Bürgerantrag ab, aber nicht 
aus den in der Sachdarstellung genannten 
Gründen. Wir sind der Ansicht, dass auch die 
50 €, die vom Antragsteller gefordert werden, 
viel zu wenig sind. Damit man die Leute über 
die eigentliche Bürgerpflicht hinaus dazu 
motiviert, sich den ganzen Tag dorthin zu 
setzen, müsste ein wirklich angemessener 
Betrag gezahlt werden. Da stellt sich die 
Frage, was für die Stadt kostengünstiger ist. 
Wenn ich höre, dass städtische Angestellte 16 
Stunden Freizeitausgleich dafür bekommen, 
und das ins Verhältnis setze zu dem 
Erfrischungsgeld, das die Wahlhelfer 
bekommen, dann finde ich das nicht gerade 
verhältnismäßig. Deswegen werden wir als 
FDP-Fraktion in den nächsten Wochen eine 
Anfrage zu den finanziellen Auswirkungen 
stellen. Das heißt, wir werden anfragen, was 
städtische Bedienstete als Freizeitausgleich 
bekommen und was das an Erfrischungsgeld 
für freiwillige Helfer ausmachen würde. 

Wir werden den Beschlussentwurf heute 
ablehnen, aber nachfragen, ob es nicht 
geeignete Wege gibt, um ausreichend 
Wahlhelfer zu finden. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es weitere Wortmeldungen dazu? – Das 
ist nicht der Fall. 

Möchte jemand gegen den Beschlussentwurf 
stimmen? – Sich enthalten? – Dann haben wir 
das einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf lehnt den 
Bürgerantrag des Bürgerforum Troisdorf vom  
28. März 2019 aus den in der Sachdarstellung 
genannten Gründen ab.  
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 40 Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW 

des Bürgerforum Troisdorf vom  
31. März 2019 
hier: Bereitstellung von Einladungen 
mit Tagesordnungspunkten zu Rats- 
und Ausschusssitzungen in 
Papierform für Besucher 
Vorlage: 2020/0750 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums auf 
Breitstellung von Einladungsunterlagen zu 
Rats- und Ausschusssitzungen in Papierform 
für Besucher. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Herr 
Schlesiger, bitte. 

Sven Schlesiger (Die Linke): Vielen Dank, 
Herr Bürgermeister. – Meine Damen und 
Herren! Wir werden hier mit Nein stimmen. Wir 
teilen eigentlich die Ansicht der Verwaltung, 
dass hier nicht Tausende von Einladungen 
rumliegen sollen. Unser Ansatz wäre, auch 
den Besucherraum mit digitaler Technik 
auszustatten, zum Beispiel mit fest installierten 
Tabletts oder Bildschirmen, auf denen man die 
Einladung nachvollziehen kann. Das wäre ein 
gangbarer Weg, um den Besucher 
mitzunehmen. – Vielen Dank. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Ich 
weiß nicht, ob wir das hier beschließen 
können. Ich würde das an Ihrer Stelle als 
Antrag stellen, Herr Schlesiger. Dann könnten 
wir es für eine der nächsten Sitzungen 
entsprechend vorbereiten. Insofern werbe ich 
dafür, dass wir das hier nicht miteinander 
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verquicken. Denn ich weiß nicht, ob wir das 
technisch so einfach hinbekommen. Wäre das 
für Sie okay? – Gut. 

Dann lasse ich über den Beschlussentwurf 
abstimmen. Möchte jemand gegen den 
Beschlussentwurf stimmen? – Sich enthalten? 
– Dann haben wir das gegen die Stimme von 
Herrn Schlesiger mehrheitlich so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf bestätigt die 
geübte Praxis der Verwaltung zu Rats- und 
Ausschusssitzungen und wirbt im Übrigen 
ebenfalls für eine verstärkte Nutzung des 
digitalen Ratsinformationsangebotes der Stadt 
Troisdorf.  
 
Ja 43  Nein 2  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 41 Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW 

des Bürgerforum Troisdorf vom  
27. März 2019 
Hier: Haushaltsdebatte im Rat der 
Stadt Troisdorf 
Vorlage: 2020/0745 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Das ist ein Bürgerantrag des Bürgerforums 
zum Thema „Haushaltsdebatte im Rat der 
Stadt Troisdorf“. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – 
Gegenstimmen? – Enthaltungen? – Dann 
haben wir das einstimmig so beschlossen. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf lehnt den 
Bürgerantrag des Bürgerforum Troisdorf vom  
27. März 2019 aus den in der Sachdarstellung 
genannten Gründen ab.  
 
Ja 45  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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TOP 42 Mitteilungen 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Ihnen liegen diverse Mitteilungen seitens der 
Verwaltung vor. Gibt es darüber hinaus 
mündliche Mitteilungen seitens der 
Verwaltung? – Das ist nicht der Fall. 

Gibt es Anfragen zu den Mitteilungen? – Auch 
das ist nicht der Fall.  
 
 
 
TOP 42.1 Anzeige Jahresabschluss 2018 

Vorlage: 2020/0747 

 
 
 
TOP 42.2 Finanzielles Engagement der 

Kreissparkasse Köln in der Stadt 
Troisdorf 
Vorlage: 2020/0696 

 
 
 
TOP 42.3 Eröffnung einer zusätzlichen 

Filiale der Deutschen Post in 
Oberlar 
Vorlage: 2020/0715 

 
 
 
TOP 42.4 Mitteilung zu den Auswirkungen 

der Corona-Pandemie auf die 
Finanzlage der Stadt 
Vorlage: 2020/0728 

 
 
 
TOP 43 Anfragen der Fraktionen 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Wir 
kommen zu den Anfragen der Fraktionen. 
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Manche sind schon beantwortet worden, es 
werden aber auch noch Antworten schriftlich 
nachgereicht. 

Gibt es dazu Wortmeldungen? – Das ist nicht 
der Fall. 

Gibt es darüber hinaus Anfragen der 
Fraktionen? – Frau Blauen, bitte schön. 
 
 
 
TOP 43.1 Warteschlange vor dem Rathaus 

Anfrage der Fraktion  
REGENBOGEN-PIRATEN-
TROISDORF vom 14.09.2020 
Vorlage: 2020/0744 

 
 
 
TOP 43.2 Rotter See 

hier: Anfragen der Fraktion 
REGENBOGENPIRATEN 
Troisdorf 
vom 14. September 2020 
Vorlage: 2020/0748 

 
Siehe Anlage 2  
 
 
 
TOP 43.3 Wiedereröffnung AGGUA - 

Baufortschritt Freibad 
hier: Anfragen der Fraktion 
REGENBOGENPIRATEN 
Troisdorf 
vom 13. September 2020 
Vorlage: 2020/0756 

 
Siehe Anlage 3  
 
 
 
TOP 43.4 Soforthilfeprogramm NEUSTART 

hier: Anfragen der Fraktion 
REGENBOGENPIRATEN 
Troisdorf 
vom 15. September 2020 
Vorlage: 2020/0758 

 
Siehe Anlage 4  
 
 
 
TOP 43.5 Mündliche Anfragen der 

Fraktionen 
- Wahlunterlagen nicht rechtzeitig 

angekommen (GRÜNE-Fraktion) 

- Kommunale 
Geschwindigkeitsüberwachung 
(Fraktion 
REGENBOGENPIRATEN) 

- Lärmbelästigung (CDU-Fraktion) 
- Sachstand Eisenbahnbrücke 

(LINKE-Fraktion) 

 

Angelika Blauen (GRÜNE): Bei uns hat sich 
eine Bürgerin gemeldet, die behauptet hat, 
dass ihre Wahlunterlagen nicht rechtzeitig 
angekommen seien. Sind der Verwaltung 
derartige Beschwerden oder Mitteilungen 
bekannt? Wenn ja, wie viele? 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Frau Linnhoff. 

Heike Linnhoff (Co-Dezernentin IV): Am 
Wahlsonntag hat dies eine Bürgerin erklärt. 
Am Wahlsonntag ist dies aber viel zu spät. Sie 
hätte sich vorher bei uns erklären können, und 
dann hätten wir bis Freitag, 18 Uhr, einen 
Boten geschickt. Der Zeitpunkt, zu dem sie 
sich beschwert hat, war wirklich verfristet. Aber 
das war die einzige Beschwerde, von der ich 
mitbekommen habe. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Müller. 

Leopold Müller (Regenbogen-Piraten-
Troisdorf): Kann der Termin 1. November oder 
November 2020 zur Einführung der 
kommunalen 
Geschwindigkeitsüberwachung gehalten 
werden? 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Wende. 

Beigeordneter und Stadtkämmerer Horst 
Wende: Stand heute ja. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es weitere Anfragen der Fraktionen? – 
Herr Simm, bitte schön. 

Ralf Simm, CDU: Danke, Herr Bürgermeister. 
– Ich habe eine Anfrage zur Lärmbelästigung 
am „StadtBierhaus“. Mir ist durch Dritte 
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mitgeteilt worden, dass das in jüngster 
Vergangenheit zweimal hintereinander 
vorgekommen sei. Da sei sogar das Lokal 
geräumt worden. Der Betreiber habe sich auch 
so sehr darüber geärgert, dass er seine 
zunächst zugesagte Teilnahme am 
Schlemmerabend abgesagt habe. Ist das 
zutreffend? 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: Ich 
habe heute Rücksprache gehalten mit dem 
Ordnungsamt. Zutreffend ist, dass ein- oder 
zweimal um 1 Uhr morgens die Gäste, die die 
Außengastronomie genutzt haben, gebeten 
wurden, in die Gaststätte zu gehen, weil es zu 
Beschwerden aus der Nachbarschaft kam. 
Das ist wohl zweimal passiert, und aus diesem 
Grund nimmt er wohl nicht mehr an der 
Schlemmertour teil. 

Im Übrigen haben wir seine Genehmigung für 
die Außengastronomie um zwei Stunden 
verlängert, nämlich von 22 Uhr auf 24 Uhr. 

Ralf Simm, CDU: Danke. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es weitere Anfragen der Fraktionen? – 
Herr Schlesiger, bitte schön. 

Sven Schlesiger (Die Linke): Herr 
Bürgermeister! Meine Damen und Herren! Wir 
möchten den aktuellen Sachstand zur 
Eisenbahnbrücke über die Sieg wissen. Läuft 
da alles im Rahmen, oder gibt es 
Verzögerungen? Wie sieht es mit der Rampe 
aus? Wird es eine Rampe geben, oder soll es 
bei der Treppe bleiben? – Vielen Dank. 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Herr Schaaf. 

Technischer Beigeordneter Walter Schaaf: 
Der aktuelle Stand ist der, dass im Jahr 2021 
das Planfeststellungsverfahren zu beiden 
Brücken läuft, also zu der Melanbrücke 
genauso wie zu der Fahrradbrücke. 

Was das Thema „Rampe an der 
Fahrradbrücke“ angeht, so ist ein 
Planungsbüro beauftragt worden, das diese 
Rampenlösung plant und entwickelt. Dazu sind 
auch noch Gespräche mit der unteren 
Naturschutzbehörde erforderlich, weil wir in 
den Böschungsbereich eingreifen. Dazu 

werden im Moment die entsprechenden 
Gutachten erstellt. Das ist der aktuelle 
Sachstand. 
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Sven Schlesiger (Die Linke): Und wie sieht es 
mit den Baumaßnahmen der Bahn aus? 
Kommt es da zu Verzögerungen, oder läuft 
alles im Zeitplan? 

Technischer Beigeordneter Walter Schaaf: 
Bei uns sind keine Mitteilungen über 
Verzögerungen angekommen. Daher gehe ich 
davon aus, dass es planmäßig läuft. 

Sven Schlesiger (Die Linke): Danke. 
 
 
 
TOP 44 Anfragen der Ratsmitglieder 

 

Bürgermeister Klaus-Werner Jablonski: 
Gibt es weitere Anfragen seitens der 
Ratsmitglieder? – Das ist nicht der Fall. 

Damit schließe ich den öffentlichen Teil der 
Sitzung und darf mich bei den Zuschauern und 
der Presse ganz herzlich bedanken. 
  
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Klaus-Werner Jablonski Guido Reichwald Nadine Filla-Hom 
(Bürgermeister) (Schriftführung) (für das Wortprotokoll) 
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